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Al igual que EL FARY: 

• MARTA SANCHEZ 
CONQUISTO LA SOLANA 

Vida Municipal . 

• TOMARON POSESION 
DOS NUEVOS EDILES 

• CONCEDIDO UN SEGUN
DO INSTITUTO DE B.UP. 

• NUEVA FUENTE EN 
EL PARQUE 

Palco Taurino 

• NOVILLADA ACCIDENTADA 
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Es;btemente la bo;na, chaleco de pura lana de oveja, faja y 
remiendo, sean cosas que ya no se vean. Sin embargo, se
guimos cayendo en uno de los juegos más "tontos" que 
cada feria podemos observar, y que pecisamente por eso, 
por ser de los más sencillos, continúa siendo un gran agu
jero psra nuestro bolsillo. Esta feria, los juegos callejeros 
del azar, con sus astutas "manitas" y "ganchos"volvieron 
a ser una imagen cotidiana y familiar. 
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11 ¿COMO ES POSIBLE ... ? 

Que se diera un fes tejo taurino 
con toros tan grandes en una plaza 
de toros que no reunía las condicio
nes idóneas de seguridad. Esta feria 
se nos deleitó con una novillada de 
lo más accidentada, unida a unos no
villos desproporcionados pudo traer 
males mayores. Que no se vuelva a 
repetir. Esperemos que el proyecto 
de arreglo de la plaza de toros sea de 
verdad, no se retrase. 
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... Que no haya calle que cada dos por tres vea 
cambiado de extremo a extremo la señal de "di
rección prohibida, sobre todo en las principales 

arterias de La Solana. Por ello, no es de extrañar 

que haya confusión en los conductores, y en oca

ciones sea necesario dar la vuelta a medio pue
blo" para llegar al lugar deseado . 

... Que se sigan organizando los atas-
cos que se originan en la calle Emilio 
Nieto, una de las más concurridas de 
la ciudad, por hacer caso omiso de 
las señalizaciones que, con bastante 
claridad indican la prohibición de 
estacionar. Habría que plantearse 
controlar con más atención este tipo 
de infracciones. En el dibujo de 
Juan, no se exagera el pequeño caos 
circulatorio que a veces se origina . 

... Que continúen en el Pasillo del Convento la serie de utensilios y aperos agrícolas, 
en plena calle, que afean y restan vistosidad a la zona, y de los que ya nos hicimos 
eco en el anterior número de GACETA. Nuestra denuncia, como ven, sigue en pié . 
... Que no se intentan regular los aparcamientos de vehículos en la zona de El 
Parque, sobre todo en la esplanada donde se instalan las atracciones de feria, y que 
en fines de semana provoca un colapso de coches aparcados en todas las direccio
nes y en los mas insospechados rincones. 

EQUIPO DE REDACCION 
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11 HA SIDO NOTICIA 

DIRECTIVOS DE LA COFRADIA ORGANIZADORA DE LAS FIESTAS DEL CALVARIO 

FIESTAS DEL BARRIO DEL CALVARIO. 

En los días 7 y 8 de julio, sábado y domingo respectivamente, la 
barriada del Calvario brindó sus fiestas en honor a la Virgen de las 
Angustias. En primer lugar se ofició la misa, a la que siguió una ver
bena en la que actuó el dúo musical Uriel-Cantina y que además 
acogió la puja por las ofrendas donadas a la Virgen. Las fiestas cont
inuarían la noche del domingo, esta vez con Cantina y Rumberos de 
la Mancha amenizando la verbena. 

En los días 7 y 8 de julio, sábado y domingo respectivamente, la 
barriada del Calvario. 

SAN CRISTOBAL .EL DIA DE SU FIESTA 

LOS CLAXONES TOCARON PARA SAN CRISTOBAL. 

El domingo 17 de julio, la cofradía de San Cristobal y San Antón 
de nuevo celebraba la festividad de San Cristóbal, patrón del conduc
tor. Los fieles acompai\aron a las imágenes de este santo y a la de 
San Antón hasta la ermita de este último provenientes de la parro
quia de Santa Catalina, oficiándose una misa; así como en su poste
rior regreso con el desfile de ambos santos respaldados por una co
mitiva motorizada a través de diversas calles de la loca lidad. 

Pá ina 5 

Por Miguel Angel LOPEZ 

"LOS GAVILAN ES " A ESCENA. 

Esta zarzuela del maes tro Jacinto 
Guerrero será la que represente la 
Asociación Amigos de la Zarzuela 
"Federico Romero" en la VIII Semana 
Regional de la Zarzuela, una vez que 
su director de orquesta y de la Banda 
Municipal, Andrés Uriel ha adaptado 
las . partituras de la obra de instru
rnenfos musicales de cuerda, a los de 

·. viento que usa la orquesta, y se han 
asignado los diferentes papeles a cada 

. componente de la Asociación. 

"LA ROSA", ZARZUEl .A PRO-ASI
LO. 
·En efecto, la tarde viernes 20 de ju-

. lio, la zarzuela del maestro Guerrero 
se escenificó en el Teatro~Cine Cerv
antes y de forma desinteresada por 
parte . i:te la ·Asociación "Federico Ro-

. mero", puesto que más de medio mi
llón recaudado se ha de:;tillado a las 
arcas del asilo, a fi n de emplearse en · 
las obras de reforma del edificio. Ac

.: tos similares se organizarán dentro de 
este año centenario del asilo de ancia
nos. 

REUNION DE LA JUNTA ANTi
DROGA. 

Dicha junta se celebró en julio, a fin 
de tratar sobre el problema de la dro- . 
ga en la localidad. Se ofrecieron resul
tados positivos: así la disminución der 
consumo y tráfico de estupefacientes . 
(buena parte .del logro podríit atrF. 
buirse .a. las actuaciones de los cuer
pos de orden . público tal como se ex~ 
puso en la reunión, claro ejemplo fue 

· la referida redada efectuada en diver-< 
sos locales a comienzos de afio). LciS 
reunidos concluyeron en la . necesidad 
de mentalizar a padres y ante todo a 
los jóvenes del gran perjuk:io que oca
sionan las drogas mediante campanas 
de divulgación y publicidad. · 

CURSOS DE VERANO DE LA U.P; 
Durant.e la temporada estival 230 ni

ños particiapan en los cu rsos y activi
dades que ha dispuesto la Universidad 
Popular solanera. Los cursos han sido . 
divididos en tres apartados: uno pri
mero de creación que contiene los 
cursos de pintura y dibujo, artes plás- · 
ticas . y teatro; otro de deportes co.n 
ajedrez y natación y por último el de 
recuperación para ayudar a superar 

· las asignaturas suspensas a los alum
nos de los ciclos medio y superior de 
EGB. En cuanto a las actividades, es
tas serán fundamentalmente cult 'lra- · 
les sin olvidar los viajes. 
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111 HA SIDO NOTICIA 

JUNTA DIRECTIVA DE SAN SEBASTIAN CON LA IMAGEN DE SU TITULAR 

SAN SEBASTIAN CELEBRO SUS FIESTAS. 
Al igual que otros barrios solaneros el del Santo celebró sus fiestas 

veraniegas en honor a San Sebastián, con verbena y puja de los objetos 
donados al titular de la barriada, alcanzándose al final unos ingresos 
de 500.000 ptas. Con este beneficio los componentes de la Junta Direc
tiva tienen previstas diversas mejoras para la ermita, así como diversas 
a realizar en la hermandad. _ 

PRESIDENTES DE LAS PEl'iAS EL CABALLO Y EL DESCABELLO 

EN FERIAS: COLABORACION ENTRE PE~AS. 
Del 20 al 30 de julio, la peña taurina "El Descabello", que preside 

Celestino García Prieto y la del caballo "Los Galanes", cuyo presidente 
es Pedro Rodríguez Rabadán, acordaron unirse para dar más aliciente a 
la feria. Los actos se desarrollaron en un local al aire libre junto al 
parque Municipal. El recinto contó con un chiringuito y con actuacio
nes de sevillanas. La peña El Descabello realizó asimismo el sorteo de 
un capote a beneficio de la Asociación Comarcal Pro-Minusválidos. 

En la apertura del recinto actuó asimismo la Orquesta Pachichón 
pronunci.ando unas palabras ambos presidentes, concluyendo los actos 
con un vmo de honor. 
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ACTUACI?NQ~ UN BALLET COLOM-
BIANO . ... · ... ·.. ... . ... 

· .. <En fa .. noche del díal5 de julipactua~. 
ba enfaP,laia Mayof.el •. ballet de la Fa• . 

. 9ultad .dei''Q1líri:lica .. y .Biología"-• deJa Ulli.~ 
versifütd de Sa.11tiágo de Cali {Colofilbiél) . . 

tos véintifrés bailarines que • lo in fo.: 
grabanofreciefüii• alós nunietósosa:sis.: 
terjt~s í,iri<1; ~olJlpkta ID.úestra deJos<l>ail~~ 
típi~ós <d( ilCítiel •• IJáíSsirdameripa11(); · •. éle~ • 
· mosfrairdoJari<J.ué~a ·••Yvafiedacl .·cte •_ tas 
~~~tintas iMas que 10 9()inponen.\ •• 
siN1as1~os E:N JOt.10. > . < .... 
. )•·) Etdit( J.2 d~ju/ío; dn tu.tiúTJOc1tciI, _•• 
/iif]q()poffa. cái'fetéái •que une . estafociJ;.; 
!ídád.;1,f:fNf~t:il a tfQjje}labii tres peatonas, .·• 
w ·tascu/Jfes; MarujaAiitequcni . i/,c66año~ 
· y•r_ccliI}/ife .ta Sp/a1üi,' fallecí:,, a qa usa <le ·• 
· /M Mf:Wa~ opa~íotrád~s;cl Jl pclfpís/llo 
. mes ••. >..:• ... •• • ·:· · ·.; · · :· .. . ·.·.· .. ·. · .· .. • ·• · · ·• 

• itliiúsiho diá ilos ai/ton16vl/Cfcolisícf. 
· iúJihh lr.oiittilmt:m((Jcn ·él JaTJ. J75;7d0 dir 
• ·1/j •N:4iOWiiiid.6 eran alrededor. delas ·6 ·• 

fi; ·•dt:.. lii mi11aiúi.i.o.i éo!fduct&es di: am~ •· 

-- ~%1Ji~ho~J1}%~6J~Mffr$g(l~erf{%%r4ft~~f:;••· 

lltfit,!li 
DEitK.CONSúMIR.l·· >- •. ·.· 

.·.··.·· .· . . -.· .. :·.·.·.·.· .... ·.·.·- .... -.· ... ·, ... · ·.· .·.·. ·.·.·· ··.·.· ... _. ·.··· 

/}. P~t 6 MtC> ~e ¡@~stB l}iftÓS de edades 
~ritteJ9s é@\oyJós once años han pa~tF 
cii>Mó .. eri ._láfásesegúrida .de ~·vacaciones 
rio Je•a¡,urrás, apren4e -a consumir'.\ den-. 
Jto <le ta,. Gattit>a1ta. de venino;· pait09¡na-: 

•. da/ p(>( n\l~sfro Ayuritarnien to; Al<igual 
quel(ptith.et:a; del9 .·at •I2 .. dej\}lio.Se.han• 
veriido .·.•desattoltan<lo•• talleres. 'i. di.Versas • 
· aétividades<fórmativas en torno atconsu'" 
.• ®%13gtEo~n;~·ke~~ít~na~t!ªri;~~~~~;~~~·· 
A;g~aS:deJal9cali<lad; Un •total _de.•20ZriF . 

. í'ló(ihsCl'itQ.$.µtjá •·vez }ealizl{da• fa C~IJlpa-: 
· í'la dé c;aptliéíóri de Ja OMIC: ·a fines del 
·c\il'so> escólar./ •. ha_n. •• tomado • parte/ entre. 
ambas fases; < . .·. . · .. .. < / · .• ·. .·.• 
LAS éOOPlútA:flVAs EN . OEFENSA 
·J)El.VITICO:LTOR •. 
. < • De<ácuerdO >c:on las declaracionés. ~•
GACEJ.Adel. ·presldente de la Coo{>eratk 
va Sallta Catalina, .·. Alfonso . Marín; las 
coópei'ativ~s cletjetán · conciencia( a Icis 
viticultores eri pos de luchar .porjüs in:.. 
tereses; vistaJa nada favorable · situación. 
que tforier) arit(si. be ün. lado)a. escasa 

• compra de . vinos sitúa• en crisis .al sector• 
vitiyinié§la y MY •que añadir la previsi()n 

··~iodri~¿¡7~1~;~:6Eaj~~-J~~t¿e¿gA111J~~g~~·· 
co11tirtüista$/ De otro ládo la Administra" 

.élon·posee coil(jcimietito. de lá _plaritaéión 
· - g~i'a'rtP.a~iJ.1~~~le~ .. q~~>tendtán q~e sel' 
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11 HA SIDO NOTICIA 

LOS ORGANIZADORES DE LA FIESTA DE LA HOJARASCA ENTREGAN EL 
TALON A LA SUPERIORA DEL ASILO. 

Página 7 
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ISABEL DIAZ MALAGUILLA EXPUSO SUS MANUALIDADES. 

EL BARRIO DE LA HOJARASCA DONA AL ASILO ISABEL DIAZ-MALAGUILLA EN EXPOSICION. 
LOS BENEFICIOS DE SU VERBENA. 

La noche del 4 de agosto, fieles al llamamiento he

cho en su bando por la alcaldesa del barrio, Poli Veláz
quez, las gentes acudieron a disfrutar con la verbena de 
La Hojarasca. Primeramente tuvo lugar un pasacalles re

pleto de caballos y diversos carruajes, continuándose las 
rifas y los bailes en los que Uriel y Cantina y asimismo la 
orquesta de la peila Pachichón pusieron la música. Los 
vecinos del barrio han ofrecido las cien mil pesetas de 
beneficio de la verbena al ahora centenario asilo de an
cianos. 

FrnSTAS DEL PARTERRE. 

La tarde del jueves 8 de agosto y en la sala de ex

posiciones de la Casa de Cultura, Isabel Díaz-Malaguilla 

Parra presentaba al público una muestra de sus manuali

dades, trabajos confeccionados con diferentes clases de 

telas. Al acto inaugural acudieron el Concejal de Cultura, 

Agustín Ortega y la directora de la Casa de Cultura, Ra

mona Serrano; quienes junto al diverso público contem

plaron las obras de la creadora solanera. 

COMPONENTES DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA IGLESIA DE SANTA MARI 

Los días ll y 12 de agosto el barrio del Parterre vivió sus fiestas en honor de Santa 

María Madre de la Iglesia, cuya imagen desfiló en procesión por las calles del barrio. En la . ' 

verbena, et dúo Uriel-Cantina se encargó de la ambientación musical. 

Mencionar también la elección de una reina de barrio y corte de honor, siendo Grego

ria López Antequera, reina y damas, Vicen Buitrago, Gregoria García-Abadillo, María-Paz 

López Villanueva y Paula Martín-Albo. 
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11 HA SIDO NOTICIA 
Página 8 

VENANCIO RUBIO, DIRECTOR GENERAL. DE ADMINISTRACION LOCAL 
- ENTREGO LOS NUEVOS CARNETS A LA POLJCIA MUNICIPAL. 

El director general de Administración Local, 
Venancio Rubio Polo, hizo entrega de los nuevds 
carnets de Policía Local de Castilla-La Mancha a íos 
16 miembros que conforman la plantilla de guardias 
municipales en La Solana. 

El acto, celebrado ert él Salón de Plenos dél 
Ayuntamiento, conto eon ta asistencia, lógicamente, 
de la totalidad del Cuerpo de Policía Municipal ett
cabezados por el alcalde, Nemesip de Lara. 

En su intervenéión, el primer edil solanero, 
dió la bienvenida a Rübió Polo y subrayó que la Po
licía Local va adquiriendo mayor relieve en su ayu- ' 
da a la sociedad, "la Policía Municipal está dejando 
de ser el pariente pobre de las Administrac;iones Lo
cales, sus atribuciones y competencias son cada vez 
mayores, por que suponen u'n servicio a \a defensa 
de la democracia". 

Por su parte, Venancio Rubio, que, vino acom
panado del jefe de la Oficina Provincia-1 de Admi
nistración Local, habló posteriormente del significa
do -de la entrega de carnets, indicando que era el úl
timo munici~:o de la región ·al que acudía, tras ha
ber recorrido muchos, incluidos 1aquellos en los que 
tan sólo existen dos guardias. 

Entre las actuaciones que llevará la Dirección 
a corto plazo, Rubio Plazo habló de "medidas for
mativas" referidas a los cursos de formación básica 
que están teniendo lugar en distintos puntos de la 
región y "medidas materiates", como son la dota
ción de sonómetro y alcoholímetro antes de final de 
ano y la renovación del parque de automóviles. Mo
vilidad, efectividad, la elaboración de una revista, 
presupuesto, obligatoriedad de carnet B-2 en los 
cursos de formación y el problema de la nueva Ley 
de Seguridad Vial para las multas de tráfico, fueron 
los asuntos que igualmente tocó Venancio Rubfo Po
lo, para sacar después a la entrega de carnets y con
cluir el acto. 

por Aurelio MAROTQ 

PRESIDENCIA DEL ACTO 

' ' 

ENTREGA DE CARNETS 

PLANTILLA DE LA POLICIA MUNICIPAL DE LA SOLANA 
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LES SALUDA Y OFRECE A SUS CLIENTES Y 

AMIGOS SUS VINOS EMBOTELLADOS, TINTO 'l BLAN-

CO, ZUMO DE UVA, BEBIDA REFRESCANTE DE UVA Y 

MANZANA. 

C/ Cánovas del Castillo. 28 

Tel.-631559 

LA SOLANA ( C-REAL). 
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lllFERIA 90 
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L 
por Miguel Angel LOPEZ 

a inauguración oficial de la Feria y Fiestas 

de Santiago y Santa Ana 1.990 se producía a las nue

ve de la tarde del martes 24 de julio, una vez corta

da la cinta con los colores de la bandera nacional en 

el acceso al Parque Municipal. Corno corresponde, 

el alcalde solanero, Nernesio de Lara se encargó de 

cortarla y asimismo de izar la bandera de La Solana 

a los vientos. Acto seguido, el primer edil solanero, 

acompañado del resto de las autoridades asistentes, 

procedía a inaugurar la nueva fuente situada en el 

centro de nuestro parque y que viene a sustituir a 

la antigua. 

EL ALCALDE CORTA LA CINTA INAUGURAL DE LA FERIA 

Tras el rigor de los actos oficiales se dio paso 

al ambiente festivo. Los tradicionales gigantes y ca

bezudos desfilaron con actitud y presencia desenfa

dadas ante la espectación de la gente, viéndose 

acompañados por la Banda Municipal de Música y 

la Banda de San Sebastián. 
NUEVA FUENTE DEL PARQUE MUNICIPAL 

rRANCl~CO GONZAlEZ ARROYO PREGONO lA rERIA. 
Con algún retraso se dió así los diputados al Congreso Javier Lozano de Castro y Pedro 

inició al pregón de la Feria 90, Rafael López Martín de la Vega Díaz Pintado; además de nuestro 

previsto para las doce del miér- y Francisco Javier Martín del alcalde, Nemesio de Lara y algu-

coles 25 de julio en el Cine Cer- Burgo; el vicepresidente de la nos concejales de la Corporación 

vantes. El pregonero, Francisco Diputación Provincial, Manuel Municipal. Presentó al pregone-

González Arroyo, que es el ac- Juliá, el director provincial de ro y los componentes del acto, 

tu al director de Telefónica en Industria, Domingo Luis Sán- Pepi Palacios. 

Ciudad Real estuvo acompañado chez Miras y los alcaldes de To-

por personalidades relevantes; melloso y Membrilla, Francisco 
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•FERIA 90 
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El pregonero granadino pronunció un pregón corto p:!ro intenso. Espresando su deseo de alegría 

para La Solana en fiestas, su pregón mencionaba a Santiago y Santa Ana, patrones feriales; y desta

có la figura del pregonero a través de los tiempos. (Merece destacarse la recitación del .señor 

González Arroyo de un episodio en castellano antiguo, recogido en los fueros de Castilla, donde se 

habla de la figura del pregonero). Prosiguió haciendo un recorrido por parajes y rincones de nues-

....,. tro pueblo y no consintió en dejar en el olvido a ilustres solaneras como son el constructor de la 

parrroquia de Santa Catalina, Juan de Saeza y el militar Antolínez de Castro; al igual que a Federi

co Romero y su "Rosa del Azafrán''. Puesto el punto final al pregón, el alcalde ofreció una placa de 
agradecimiento al pregonero. 

FRANCISCO GONZALEZ 
ARROYO LEE SU PREGON . 

PRESIDENCIA DEL PREGON DE FERIA. 

. ENTREGA DE PREMIOS 
Tras el pregón, se hizo 

entrega de los premios de los 

concursos convocados con 

motivo de la Feria por el 

Ayuntamiento. El ganador 

del cartel de feria Francisco 

Romero Doncel, recibió su 

ACTUACJON DEL GRUPO 
FEDERICO ROMERO. 

Como antesala del fin del 
acto la Asociación Amigos de la 
Zarzuela "Federico Romero" in
terpretó cuatro pasajes de zarzue
la: "El sembrador" y "Las espiga
doras" pertenecientes a la "Rosa 
del Azafrán" y "Las campanitas" 
y "Canto a Murcia" de "La Pa
rranda". 

Concluida la representación 
el presidente de la Asociación "Fe
derico Romero", Antonio 
García-Gervigón recibía una pla
ca de manos del alcalde. 

Cerrando el acto la citada 
Asociación entregó un cheque con 
los beneficios obtenidos en la es
cenificación días antes de "La Ro
sa del azafrán" al asilo de ancianos, 
en conjunto una cantidad superior 
al medio millón de pesetas. 

premio de manos del sefior 

Martín del Burgo; José Már

quez, el pintor ganador fue 

galardonado por el sefior 

Sánchez Miras, mientras que 

en fotografía Alfonso Torres 

recibía el galardón del señor 

Juliá. El señor López Martín 

de la Vega otorgó su premio 

a! vencedor del concurso poé

tico, José González Lara, re

ci tando este su poema gana

dor "Sed de agua". 

ACTUACION OEL GRUPO 'FEDERICO ROMERO' . 
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EL FARY 

1 OLÉ OLÉ ... MARTA 
Por Aurelio t1AROTO. 

MARTA SANCHEZ 

l~ ~~Je~ c~~c~i~~~l~I 
Inconfundible por múlti

ples aspectos, Doña Marta 

Sánchez no paró de provocar 

a un público que se entregó 

por completo al concierto de 

OLé Olé, y que no tuvo más 

.. • remedio que rendirse ante la 
auténtica musa de la noche. 

Marta, una mujer todo es

pectáculo, consiguió durante 

hora y media, mantener a 

3.5000 personas en "pie de 

guerra". 

Aquí la vemos en plena ac

tuación, luciendo uno de los 

hasta seis modelos que sacó 
en la gala. 

EL FARY 

GRUPO OLE OLE ENTREVISTA A EL FARY 

ENTREGA 
"Vosotros si que sois 

unos fenómenos, de ver
dad"'', repetía una y otra 
vez El Fary a las continua
das muestras de simpatía y 
cariño que salían del públi
co cada vez que terminaba 
una de sus canciones. El ar
tista madrileño dedicó gran 
parte de su repertorio a las 
más de 2.000 personas que 
acudieron esa noche a La 
Moheda, con sentimiento y 
entrega, quedando patente 
que la "canción española" 
no es sólo para mayores, y 
que El Fary sabe ganarse el 
afecto de todos. En su con
cierto, dedicó varios fan
dangos, que tanto gustan 
en La Solana. 

"C!AO" . SENCILLEZ 
El grupo Olé Olé se despide del público solanera: "Ciao, lOue todo en El Fary son virtudes?. Evidentemente nos 

os quiero y hasta siempre" fueron las palabras de despe- imaginamos que no. Ahora bien, lque en La Solana de

dida que Is showoman del grupo pronunció al concluir mostró ser a la vez de un gran profesional una magni

junto a sus compañeros la actuación. 

Después Marta Sánchez que tiene fama de antipática y 

presumida, tuvo tiempo para nuestra emisora local Ra

dio Horizonte. En definitiva, se comprobaron dos cosas, 

primero que Olé Olé es un grupo que lo hace bien en di-

fica persona? Eso seguro. 

En ningún momento puso pegas ni para entrevistarlo 

ni para fotografiarlo. La instantanea nos muestra un 

momento de la entrevista que por espacio de 20 mi

nutos mantuvimos un equipo de GACETA y Radio 

Horizonte con él, en el vestuario del C. F. La Sola-
recto, y segundo que esas masas son atraidas por su solis- na en La Moheda. Sencillez y humildad caracteri-

ta, sin la cual nada sería igual. zan a un hombre que empezó de cero. 
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OTl?OS ACTOS OE LA FE/?/A, 
Por Miguel ANGEL LOPEZ 

E 
1 ánimo de fiesta se veía acrecentado 
conforme la Feria se avecinaba, prueba 
de ello es que solaneros y visitantes lle
naban en los días previos a la inaugura

ción el recinto ferial. De otra parte el programa de 
festejos de la Feria contenía actos que se celebra
rían con anterioridad a la citada inauguración. Así 
el 20 de julio tuvo lugar la representación de "La 
Rosa del Azafrán", por la Asociación Amigos de la 
Zarzuela ''Federico Romero", en beneficio del asi
lo de ancianos. Al día siguiente el Grupo de Coros 
y Danzas de la localidad junto a otros dos grupos 
folklóricos de Tomelloso y Herencia interpretaban 
bailes en la Plaza Mayor. El día 24, también en la 
Plaza, noche flamenca a cargo de "El Perro de Pa
terna" y "Heredia el Polaco". Aún habría más 
espectáculo en la Plaza Mayor con el mago Fredy 
Norman & July, el día 25 y la actuación de la 
Compañía de Solanito y Luisito de Huelva, el 28. 
El 29, la Plaza se llenó de la música de las ronda
llas de los hogares del jubilado de Ciudad Real, 

"LOS CABALLOS, DESFILARON POR PRIMERA VEZ EN LA FERIA". 

y 27. El día 26 se concertó el concurso ecuestre 

"Juego de Cintas", participando jinetes de la lo

calidad. También de caballos fue el desfile prepa

rado por la Peña El Caballo y la taurina El Des

cabello, recorriendo diversas calles. 'Como viene 

siendo costumbre hicieron acto de presencia los 

espectáculos taurinos en la plaza portátil: 

novillada picada, charlotada y suelta de vaqui

llas y deportivos, celebrándose campeonatos y 

encuentros en un gran número de deportes. 

Página 13 

JUEGOS INFANTILES EN LA PLAZA MAYOR. 

Manzanares, Valdepeñas y La Solana y la 
alegría de la posterior verbena. A los chicos 
se les procuró acercar diversión mediante 
juegos para ellos y la preparación de un 
miniparque intantil gratuito en la Plaza 
Mayor. La diversión y el entretenimiento 
vino también de la mano del teatro. El día 
28 actuaba para el pequeño público el gru
po infantil Trascacho, con la obra "iiPlof f!! 
iiPloff!!". Para los más grandes también hu
bo teatro y cultura. El día 25 la Compafíía 
Tirso de Malina escenificó la obra de Emi
lio Carballido "Rosa de Dos Amores". 

El martes 24, poco antes del pregón 
se inauguraba en la Casa de Cultura una 
exposición con los trabajos presentados en 
los concursos de ambos apartados con oca
sión de la Feria y que permaneció abierta 
durante toda ella. 

Las dianas floreadas se pudieron oir 
por las calles d.el pueblo, el día 25 a través 
de los instrumentos de la Banda Municipal 
y el 26 de los de la Banda de San Sebastián. 
En el Campo de Deportes de La Moheda el 
Fary y Olé Olé tuvieron exitosas actuacio
nes y atrajeron a multitud de público, el 26 

BAILES FOLKLORICOS DE LOS JUBILADOS. 
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Ni que decir tiene que todo en la feria es importante; los puestos, -.:"' . 
atracciones, locales de todo tipo, festejos, ... EL PUBLICO, tiene casi todo . .:..t.~ ~ ·~ .:i..,: 
que decir en el éxito de unas fiestas patronales al más puro estilo vera- ~~- ... ,,i~'••1•~ '• ~ 
niego, tradicional como las nuestras al llegar Santiago y Santa Ana. Pero l~\.· : .. llff)jj J.; 
evidentemente, la magia de la feria no sería posible sin aquellos que "de- :.J. 
trás del mostrador", nos invitan a pasar, comprar o montar, o sea, los 

llamados feriantes. 
~ . , , ' - . 

Un equipo. de re~acc_i~n de GACETA se acercó así a algunas de es- rI rRrNI' {OERIVASoH'EISOTAAS 'A co'ANA 
tas personas que traen 1lus10n a pequeños y mayores. fiL IJ LL LV L ~ L 

Situado al fondo del recinto ferial 
(tras la piscina municipal), volvió "El 
Trenillo" (conocido así por todo el mundo) 
a llenar sus asientos de niños amedranta
dos y gozosos también por haber compro
bado al final, que ni era tan fea la bruja, 
ni tan fuertes sus escobadas. Si con al
guien debíamos hablar es con María Isabel 
Izquierdo, una mujer que lleva diez años 
al frente de todo este tinglado. Por suerte, 
no esta sola; toda su familia la ayuda: (su 
marido lleva la máquina) y también tie
nen dos jóvenes ajenos. 

"EL TRENILLO" SIEMPRE EN LA BRECHA 

"Aunque el negocio no va mal -como 
ella misma dice-" nos vamos defendiendo 
en este pueblo, se nec~sita mucho dinero 
para mantenerlo todo y es por esas, entre 
otras razones, por lo que no me gustaría 
que mis hijos continuaran con la profe-
sión". 

Nosotros comprendemos que ha de ser muy sacrificado ir siempre con la "casa acuestas". También esperamos 
que llegue pronto el otoño para que puedan irse a Alicante a descansar y allí sus hijos puedan ir al colegio. 

iUNA DE POLLOS ASADOS! 
Tras una vueltecita en el 
trenillo y con el estómago revuel
to dijimos: lpor qué no?. La ver
dad, vas paseando tranquilamen
te por el parque y es que te sedu-

ce la idea de ponerte a comer a lo 
bestia, porque con ese aroma em
briagador lquien podría resistirse · 
a la tentación?. No podríamos· ha
blar de otra cosa que no fueran 
pollos asados, y de esto lo suyo 
master chef Valentín Moreno, je
fe del puesto, que lleva entre siete 
u ocho años instalado su puesto 
junto a los columpios del parque 
(frente a la piscina Muncipal). 

En su opinión no se gana 
mucho en La Solana, llevan un 
par de años malos y se queja por
que a su modo de ver hay muchos 
chiringuitos disaminados por el 
parque, que impiden el buen fun-

cionamiento del negocio. 

Valentín tiene unos cinco 

empleados a sueldo. 

Tras La Solana van a las 

ferias de Valdepeñas, C. Real, 

Daimiel y Tomelloso. 

Esperemos que el año 

que viene venga una buena ra

cha para nuestro pueblo y ya 

saben a comer pollos que es 

muy sano y bajo en calorías. 
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PARA POSTRE ... UN HELADO. 

cena en la feria. Si te fijas 

bien hay un puesto ambulan

te de helados frente al de po-

llos asados, un poco más 

bien. Para que ustedes vean 

este fue nuestro pequefio re

corrido por la feria. Es cu

rioso que al pasar veas a un ~ 
arriba, bajando las escaleras. lfJ 
lLo ves?. Nos acercamos pa- ......_ ____________ ··-·_·~_-_---'____.· afio que viene morena", pero 

feriante y te salude". hasta el 

ra hacer unas preguntas a 

sus duefios. 

También este puesto 

lleva cerca de una década vi-

niendo a nuestra feria. Israel 

López, junto con su madre, 

se encarga de la venta de he

lados. Charlamos un poco 

con él para que nos contase 

algunas cosas de su profe-

sión. 

Según Israel el negocio 

va muy bien. El se encargará 

de que siga en la brecha. No 

sólo recorren toda la provin-

cia, también viajan a Madrid 

y Alicante. De la fabricación 

de los helados y granizados 

se encarga él mismo a su 

modo. 

También Israel opina 

que las mujeres son más go-

losas (lpor qué será ... ?). 

Es que con un chico 

es que tanto él como naso-

tras sabemos que de la mis

ma forma un día acaba, otro 

comien'za de nuevo, y que al 

igual que das una vuelta en 

el trenillo o en el tiempo que 

dura un helado, la feria vol-

verá a resurgir de sus ceni-

zas, arrinconando todas las 

penas para avivar al fin 

nuestras ilusiones. 

Miguel SERRANO REDONDO 
Manoli MARIN JAIME 
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P.,. debatir los 6 puntos 

que sumaba el orden del día de 

esta sesión extraordinaria, se die

ron cita el pasado 26 de junio en 

el salón de sesiones de la Casa 

Consistorial 10 concejales del 

PSOE y 4 del PP, aprobándose 

inicialmente, por unanimidad, el 

acta de la sesión anterior, con fe

cha del 29 de mayo. 

DIMISION DE ANGEL GARCIA
CATALAN. 

Por otra parte, en los 
acuerdos adoptados para la in
versión en la construcción del pa
bellón polideportivo C.P. Romero 
Peña, se indicó que dicho recinto 
deportivo será financiado al 
100%% por la Consejería de Edu
cación y Cultura. 

De igual manera, se aceptó 
unánimemente la firma de un 
convenio de cooperación con la 
Dirección General de Tráfico. 

También por unanimidad 
se aprobó por parte del Pleno 
Municipal el nombramiento de 
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Por Vicente MORENO NIETO 

representante político para la 
mesa de negociación de personal. 
Se informó que habría un repre
sentante delegado de personal y 
uno de cada sindicato (CC.00., 
U.G.T. y C.S.I.F.), además de otro 
de JU, otro del PP (Goyita 
García-Cervigón), dos del. PSOE 
(Manuel Serrano y Agustín Orte
ga) y el Alcalde, Nemesio de La
ra .. 

Concluyó esta breve sesión 
con un acuerdo para la amplia
ción de la red de saneamiento, se
gún el cual la Diputación Provin
cial pondrá el 75% del coste. 

PLENO URGENTE DEL 26 DE JUN/Q 
DIMISION DEL CONCEJAL POPULAR JUAN JULIAN CASTAÑO. 

ANGEL GARCIA CATALAN 

A continuación del anterior se celebró este Pleno con carácter extraordinario y ur
gente, debido a la dimisión del concejal del Partido Popular Juan Julián Castaño del Olmo, 
que por motivos laborales se vió obligado a cambiar de residencia. El Alcalde le mostró su 
agradecimiento, por la labor prestada. 

~LENO DEL 29 DE JUNtcl LAS CALLES CERVANTES Y 

SAGRARIO SERAN PEATONIZADA 

Nueve concejales del PSOE 
y tres del PP acudieron a la 
convocatoria del Ayuntamiento 
Pleno, en su sesión ordinaria del 
pasado día 29 del mes de Junio 
para debatir los once puntos que 
sumaba el orden del día. 

Por unanimidad se aprobó 
el acta de la sesión anterior, fe
chada el 26-6-90, comunicando a 
continuación al Pleno el Dictamen 
de la Comisión Informativa de 
Festejos. El secretario, por otra 
parte, informó del nuevo acuerdo 
entre INEM y las corporaciones 
locales. 

PLENOS ORDINARIOS CADA 3 
MESES. 

La moción del Partido So
cialista de cambiar la periodici
dad de las sesiones ordinarias de 
Pleno, de uno a tres meses, fue 
aprobada con los 9 votos a favor 
del PSOE y las 3 abstenciones del 
PP. 

Por otra parte, se acordó, 
también con 9 votos a favor del 
PSOE y tres abstenciones del PP, 
la clausura de la vaquería de 
Francisco Prieto Araque. El Al
calde, Nemesio de Lara, indicó 
que presentó el recurso de reposi-

Por Vicente Moreno Nieto. 
ción a los dos meses, en vez de uno 
que se le dió de plazo. Añadió que 
se niega a irse y que no quedan 
más alternativas que ordenar el 
cierre de la vaquería, dándole un 
plazo para ello, y si no sacaba los 
animales habría que avisar a las 
fuerzas de orden público. Finalizó 
diciendo que el Ayuntamiento lle
va 8 años tras este asunto. En su 
turno, el portavoz popular, Fran
cisco Luna, manifestó que ocurre 
lo mismo en otros lugares de la lo
calidad y que su grupo no está de 
acuerdo con la clausura de la va
quería, que se puede esperar a ver 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #97, 7/1990.



11 VIDA MUNICIPAL. 

que pasa con el tema del 
polígono ganadero y solu
cionar no sólo este asunto 
sino otros parecidos. 

En otro punto, refe- -."' 
rente al recurso de re posi- .
ción al acuerdo Plenario 
del 30 de marzo del pre
sente sobre la infracción 
urbanística de Andrés Mo
reno Castaño, el Alcalde 
propuso que se nombrara 
un juez instructor, conce
jal de obras y miembros 
de la comisión de obras 
para que se forme un tri
bunal. El porta voz del PP 
indicó que ha inflingido y 
no cumple con la ley, pe-
ro que hay otros locales 
que les ocurre lo mismo. 
No está de acuerdo con la 
demolición y sí con que se 
instruya un expediente 
sancionador. 

En otro orden de co
sas, esta vez relacionado 
con el servicio de recogi
da domiciliaria de basura, 
se comunicó que TRUSA 
puede quebrar, informan
do el Alcalde del estado 

· de la empresa y de solu
ciones. 

Igualmente se apro
baron por unanimidad, 
después de informar el se
cretario, los proyectos e 
imposición de contribu
ciones especiales para la 
instalación de la red de 
agua y pavimentación de 
varias calles. 

LAS CALLES CERVAN
TES Y SAGRARIO SERAN 
PEATONALES. 

También se aprobó, 
pero con los votos a favor 
de los 9 concejales del 

~ ....... '"""-" .... 

PSOE y los 3 en contra del 
PP, el expediente de peatona
lización de las calles Cervan
tes y Sagrario con Ja aplica
ción de contribuciones esp .:: 
ciales de un 80%. El PP votó 
en contra porque ese tanto 
por ciento Je pare c ía bastante 
alto. 

Por otra parte, se apro
bó unánimemente la contrata
ción directa de las obras de 
pavimentación de IS calles. 

Página 17 

RUEGOS Y PREGUNTAS. 
En el último punto 

del día, destinado a rue
gos y preguntas, el porta
voz del PP, Francisco Lu
na, realizó tres preguntas 
y dos ruegos. 

Se interesó prime
ramente por el consumo 
de bebidas alcohólicas 
por los niños en estableci
mientos públicos, respon
diéndole el Alcalde que 
habría que aplicar medi
das en los bares. De Ja 
limpieza en el pantano 
Vallehermoso dijo que se 
comentaría con Alhambra 
este asunto para intentar 
solucionarlo. 

Otra pregunta era 
la del estado del agua po
table en La Solana, a lo 
que respondió que por 
motivos meteorológicos 
no se puso en funciona
miento la toma flotante 
en su día. 

El primer ruego 
del PP fue el de la posibi
lidad de instalar una an
tena de televisión sin nin
gún coste para Jos veci
nos, como en otras locali
dades. El Alcalde señaló 
que había oferta de varias 
casas, pero que si se ins
talara una antena de ese 
tipo habría algunas zonas 
de Ja localidad que no re
cibirían señal. 

Para finalizar esta 
ses1on, Francisco Luna 
quiso saber también si se 
iban a derribar las aulas 
en el C.P. El Santo, por
que a un inspector le ex
trañó que se vayan a de
rribar en el C.P. Sagrado 
Corazón y no allí. Neme
sio de Jara contestó di
ciendo que hay previsión 
de construcción de aulas 
en el C.P. El Santo para 
1.991 
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!PLENO DEL 30 DE JULIO' BALDOMERA SANTOS-OLMO (P.P.) 
Y FERNANDO CARRASCOSA (LU.}, 
NUEVOS CONCEJALES. 

FERNANDO CARRASCOSA 

E1 30 de julio ocho conceja
les del PSOE, cuatro del PP y 
uno de IU acudieron a la Ca
sa Consistorial para debatir 
los 7 puntos del orden del día 
de esa sesión extraordinaria 
del Ayuntamiento Pleno. 
Como inicio, se aprobó 
unánimemente el acta de la 
sesión anterior, celebrada el 
29 de junio, para que, a con
tinuación, tomaran posesión 

• del cargo la concejala del 
Partido Popular Baldomera 
Santos-Olmo, que juró su 
cargo, y el concejal de Iz
quierda Unida Fernando Ca
rrascosa, quien lo prometió. 
En el apartado de escritos y 
comunicaciones al Pleno, se 
leyó uno del Ministerio de 

Por Vicente MORENO NIETO 

A la izquierda, Fernando Carrascosa 
lee el texto por el que promete su nue

vo cargo como único representante de Iz
quierda Unida, cubriendo de esta manera 
la vacante dejada por su anterior líder, 
Angel García-Catalán. 

Por el momento, no ostenta Dele
gación alguna, y únicamente pertenece a 
diversas Comisiones Informativas. 

En el margen de la derecha, la nueva 
Concejala del Partida PopJJlar. Baldomera 
Santos-Olmo, en el momento de su jura 
como miembro de la Corporación en sus
titución de su compañero dimitido, Juan 
Julián Castaño. 

Con ella, son dos las mujeres que 
pertenecen a los cinco ediles del PP. 

Tendrá a su cargo la Delegación 
de Mercado. 

Educación y Ciencia, apro
bándose por unanimidad la 
adquisición de quince mil 
metros cuadrados de terreno 
para la construcción de un 
segundo instituto de Ense
ñanza Media, con capacidad 
para impartir clases a alrede-
dor de mil alumnos. 

En otro escrito, se informó 
que la Consejería de Sanidad 
de la Junta de Comunidades 
había concedido una subven
ción de 18 millones de pesetas 
para la puesta en funciona
miento de la primera planta 
del Centro Comarcal de Sa
lud de la Solana. 
Por otra parte, se aprobaron 
por unanimidad el pliego de 
condiciones que ha de regir 

BALDOMERA SANTOS-OLMO 

en el servicio de recogida de 
basuras y limpieza de edifi
cios municipales, y su convo
catoria pública, y directa de 
las obras de pavimentación 
de diversas calles por un im
porte de 14.457.000 pesetas. 

También se acordó unánime
mente la ejecución de las 
obras de peatonalización de 
las calles Cervantes y Sagra
rio por el sistema de adminis
tración, acordándose notifi
car a los vecinos el precio de 
la obra, del agua, etc., por po
sibles reclamaciones. 
Finalmente se anuló el punto 
destinado a la aprobación del 
pliego de condiciones para las 
obras de instalación de la red 
de agua potable. 
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lA SOlAHA COA'TAllA· COK {!A' A'{!fYO IA'ST/!{!10 
L as Comisiones de 

Obras y Cultura se han 
reunido conjuntamente 
para tratar el tema: La 
reunión tuvo lugar el día 
diez de Agosto. En ella se 
trató sobre la petición de 
15.000 m. cuadrados, pro
puesta por el ministerio 
de Educación y Ciencia 
con el fin de ubicar un 
Instituto de 960 plazas y 
añadir un nuevo centro a 
nuestra localidad. 

Por María Rosa MENESES 

- El Ayuntamiento se 
compromete a urbani
zar totalmente el polí
gono A, aplicando los 
porcentajes de Co~tri

buciones Especiales. 

- Por otra parte, se re
quiere la rápida gestión 
de esta propuesta a la 
asamblea de propieta
rios. En caso de la ne
gativa de éstos, cabe la 
posibilidad de gestionar 
la alternativa que pre
sentan los terrenos ubi
cados en el velódromo 
para una posible ubica
ción del edificio. 

El criterio com
partido por la unanimi
dad de todos los asisten
tes se centra en el Polígo
no. A, por lo que se dicta
minó ofrecer a la Comi
sión Administrativa de 
todos los propietarios del 
polígono a una serie de 
propuestas. 

ENTRAPA AL INSTITUTO "MODESTO NAVARRO" 
De esta manera, 

se podrá contar con un 
Instituto de Bachillera
to más en nuestro mu
nicipio, ya que según la 
nueva ley de Educación 
(LOSE) es obligatoria 
la ensenanza . media. 
Como habrán podido 
estractar de los acuer
dos del Ayuntamiento, 
el nuevo centro podría 
ubicarse en el polígono 
A o en los terrenos cer
canos al Velódromo y 
contará con unas 960 
plazas que podrán ser 
aprovechadas por estu
diantes ya sean de 
nuestra localidad o de 
la propia comarca. 

- Cese de 15.000 m. cuadra
dos de las parcelas dedica
das a Servicios Generales y 
posterior oferta al Ministe
rio de Educación y Ciencia 
para la ubicación del lnsti
ti.I to. 

- Manifiesto del compro
miso del Ayuntamiento que 
por su parte, asume a 
su cargo los costes de crea
ción de infraestructura, 
servicios, urbanización etc., 
que va a requerir el citado 
centro. 

AMPLIACION DEL CENTRO DE SALUD. 
G Por Miguel Angel LOPEZ 

ACETA ya informó en sus páginas de dicha 
ampliación y en estos momentos está confor-
mada, una vez concedidos 18 millones de pts. 
por la Consejería de Sanidad y Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades, y que vendrán a 
engrosar la cantidad de 21 millones que se 
cree sea necesaria para abordar las obras, con
sistentes en una serie de instalaciones sanita
rias en la primera planta del centro. Asimismo 
se pretende introducir . mejoras con la dota
ción de ascensor, aire acondicionado y un ac
ceso para ambulancias al interior del edificio 
sanitario que desde hace algún tiempo cuenta 
con un nuevo y servicial radio-teléfono. 

~--

CENTRO DE SALUD 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #97, 7/1990.



11 PAGINA INFANTIL Página 20 

ACTIVIDADES DE VERANO. UNIVERSI-
DAD POPULAR. . 
for Qs/fAiAOOJ, A!l; te!é!l #Ol?E/110 ! /f!;!l!Mro #A!EOJ 

1

1 ""·=· ~=--:~~ 
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,· 

::E:. ste verano han tenido lugar unos cur
sos organizados por las directoras de la Uni
versidad Popular para que los niños no se 
aburrieran en las mañanas calurosas de julio 
y agosto. 

Estos cursos han sido: 
manualidades, pintura y dibujo, natación pa
ra adultos, siendo muy importante un curso 
de recuperación de asignaturas pendientes de 
ciclo medio y superior. 

También se realizaron diversas activida
des. Una de ellas fue el día 9 de julio a las 9 
de la noche en Almagro para ver una obra de 
teatro titulada "El lindo don Diego". 

Todos estos cursos se han completado y 
el de recuperación de asignaturas es el que 
más gente ha reunido, pues parece que han 
suspendido muchos chicos este curso acadé
mico. 

Los cursos empezaron el 9 de julio y 
terminaron el 24 de agosto, excepto el de na
tación que empezó el 30 de julio. Se realiza
ban durante toda la semana, de lunes a vier
nes de lO a 1:30 de la mañana, excepto el de 
natación que se realizaba de 8 a 9 de la tarde. 

Estos cursos estuvieron dirigidos por 
Amalia y Francisca María que lo llevaron bas
tante bien aunque Amalia por las tardes esta
ba muy agobiada de trabajo porque Francisca 
María no podía asistir. 
También éstas dos personas han colaborado en 
el programa de festejos, para que todos los ni
ños pudieran divertirse todas las mañanas de 
la semana de Feria con un teatro infantil, di-
versos 'ue os infantiles con remios etc. 

LAS /IACAC/OHES Di fli/IAHa 
Por Manoli. Adori y Aurora. 

::E:..n la época de verano, algunos chicos se 
van de vacaciones y otros van a "escuelas de 
verano", porque han suspendido o bien por
que quieren repasar para ir preparados al 
próximo curso. 

Los chicos en verano se entretienen den
tro del ámbito local, en torneos de deportes 
como los de la pasada Feria, baloncesto, nata
ción, tenis, ciclismo, atletismo, cursillos de na-
tación y juegos. _ 

Los chavales se divierten con los juegos 
que les han comprado en la Feria, otros que 
no van de vacaciones ni a escuelas de verano, 
se divierten en piscinas o practican deportes 
en las zonas deportivas de nuestra localídadº 

En los esperados fines de semana, los 
chicos van con sus amigos y sus padres a di
vertirse y a disfrutar al campo. Otros se van a ~ 
las Lagunas de Ruidera a darse un chapuzón 
y a disfrutar del sol en verano, también se di
viertan en la playa en compañía de sus pa
dres, amigos ... Hay chavales que ayudan a sus 
padres en el campo o en otros trabajos y ta
reas del hogar. Otros prefieren hacer travesu
ras, los chavales que en verano nada de estas 
cosas hacen, se dedican a descansar y hacer el 
vago. 

Al fin y al cabo lo que más se lleva en 
verano son los chalets, las playas y piscinas, 
según los chavales, son los sitios idóneos para 
pasar un verano divertido. 

e ASI VIWIOS LA FERIA. 
on motivo de las fiestas de La Solana hemos pulsado la opinión de 
chicos de nuestra edad (13 años). 

LO PEOR LO MEJOR 
- La suciedad del parque. - Las numerosas competiciones de fútbol, at- -: 
- El tráfico. letismo y otros deportes. 
- La mala organización de los aparcamientos - Las numerosas atracciones. 

1 en la explanada que hay detrás de la piscina. - Que este año hemos tenido dos actuaciones 
1- El alto precio de las atracciones y las case- importantes en la parte musical, aparte de las 
, tas. realizadas en la Plaza. 
¡ 

¡GACETA quiere con este pequeño trabajo sacar la opinión de las chicas y chicos de 13 años 
. lo que quiere decir que cada uno puede pensar lo que quiera de la feria. LUIS SANCHEZ. 
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ALGUNAS REFLEXIONES: 
SOBRE EL FUTURO DE NUESTRA AGRICULTURA. 
Por Pedro Ignacio SALCEDO. 

A cada persona, por 
distinta que sea, sea cual 
sea su ocupación, casi 
siempre va a tener unas 
preocupaciones sobre su 
futuro, y le va a interesar 
en mayor o menor medida 
cual va a ser su situación 
el día de mafiana. 

Al agricultor tam
bién le ocurre algo de eso, 
si cabe en mayor medida, 
debido sobre todo a la 
complejidad de su trabajo 
y a las oscilaciones de es
te. 

El campo es una ma
quinaria tan complicada y 
dependiente de tantos fac
tores (climatológicos, polí
tico, sociales, económicos 
...... ), que es muy difícil sa
ber su marcha, sobre todo 
si no se tienen bien pre
sentes algunas realidades. 

Particularmente, 
pienso que el futuro agrí
cola en nuestra comarca 
no es del todo prometedor, 
debido sobre todo a unas 
razones ahí presentes y 
complicadas de solucionar, 
que ahora paso a exponer. 

Por un lado, el peso 
de los excedentes, la su
perproducción y la falta 
de previsión, son dos razo
nes, para caer en la tram
pa de no saber qué hacer 
con nuestros productos. 

Asímismo, la falta de 
nuestros agricultores, el 
poco interés de las admi
nistraciones por culturizar 
agronómicamente una so
ciedad que vive del campo 
y una mentalidad, la del 
agricultor, egoista, confor
mista e individualizada, 
que no ayuda para nada a 
la solución de sus proble
mas. 

Más allá, la falta de 
un sindicalismo agrario lo 
suficientemente unido, 
fuerte y cohesionado con 
sus agricultores. 

Transformación de 
nuestro entorno agrícola, 
debido sobre todo a los 
cambios climáticos que re
percuten en las reservas de 
agua de nuestro subsuelo, y 
la poca conciencia de todos 
ante un problema que se 
avecina. 

No quiero ni pensar el 
problema que se plantea
ría, si el gran lago subte
rráneo" (acuífero 23), se 
llegara a agotar, que las 
previsiones a no muy largo 
plazo son esas, las conse
cuencias serían una trans
formación de esas zonas 
de regadío a secanos, con 
la consiguiente limitación 
en el abanico de produc
tos. Y si ya, de por si, el 
país es excedentario en los 
tres productos básicos pa
ra la economía 
castellano-manchega, el 

problema que se plantea
ría será agravado por los 
excedentes que ya tene
mos, y las que se sumarían 
por la transformación de 
esas zonas de regadío. 

Y no sólo iba a tras
tocarse la vida en el cam
po, sino que también re
percutiría en la ec~momía 
industrial que arrastra la 
agricultura (empresas de 
riegos, de fertilizan tes, de 
maquinaria, técnicas, de 
repuestos .... ). 

La mala política co
mercial existente, no se 
hace demasiado por dar a 
conocer nuestros produc
tos a nivel nacional, tales 
como vinos, mostos, acei
tes de oliva, melones y 
quesos. 

Aunque en este pun
to cabe puntualizar, que a 
nivel regional sí hay cierta 
conciencia para dar a co
nocer nuestros productos 
a la sociedad. 

A pesar de todo, tal 
vez falla una salidad, solo 
a medias, con la supresión 
de fronteras para el 93, 
con lo que se verán más 

. fácilmente nuestros pro
ductos en el extranjero y a 
mejores precios, al mismo 
tiempo que los agriculto
res espafioles compraremos 
la maquinaria mucho más 
barata y los intereses ban
carios más bajos. 

De todas formas to
do ello está por ver, y en 
líneas generales, si a lo que 
aspiramos es a una región 
próspera y económicamen
te fuerte, me da la impre
sión, que no vamos por el 
mejor camino y que la si
tuación actual se podría 
calificar con el dicho de 
"pan de hoy, hambre para 
mañana" ya que los "lo
mos" de la agricultura es
tán un tanto a atados. 
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l~UO Ufi!El íANl!HA 1 
HASTA QUE El CUERPO AGUANTE 

A Por Alfonso MARIN PRIETO. 

ndrés Uriel y Joaquín Ro- cipal, para posteriormente for- no en verbenas y fiestas y en to-
rnero de Avila "Cantina" forman mar un grupo de seis componen- do tiempo en centros de jubila-
un dúo que si no es el más cono- tes llamados "Iris". dos como el de nuestro pueblo, 
cido es uno de los que más en El dúo estuvo compuesto además de otros salones. 
nuestra localidad y en numerosos desde el principio de cuatro ins- Al verlos actuar quizas se 
pueblo de los alrededores, que es trumentos basicamente como son nota demasiado la falta de un 
donde estos dos grandes músicos el saxofón y flauta, tocados por cantante que no han tenido nun-
suelen actuar desde hace ya mu- Andrés y el acordeón y clarinete. ca, pero a pesar de ello con su ór-
chos años. tocados por Joaquín. Actualmen- gano y el saxo se apañan bastan-

El dúo Cantina Uriel tiene te tocan fundamentalmente el sa- te bien, y desean seguir actuando 
una dilatada carrera de más de xofón y el órgano. hasta que el cuerpo aguante, es-
treinta y seis años, aunque ellos En su extenso repertorio, peremos que sea durante muchos 
llevan juntos más de cincuenta que según nos han contado po- años más. 
e11 lo de la música, cuando empe- drían estar interpretando más de 
zaron a tocar en la Banda Muni- seis horas sin interrupción, se en

ANDRES URIEL 

cuentran todo tipo de canciones, 
tanto las de hace muchos años 
como las más modernas aunque 
no las suelen interpretar debido a 
que su público no suele ser de 
gen te joven. 

Sus actuaciones son bas
tante numerosas durante todo el 
año, saliendo al escenario 5 ó 6 
veces de media al mes, 1>,n el vera-

JOAQUIN CANTINA 

e .. .... ········ .. ·.. . . . ...... ..· .. ..................... .. ....... ··········· ·················· ........ . UPRQllESTA PACHlCHON : AL .RitJEW~ MlJSICA.L. ~ 
I- a Orquesta Pachichón, surgió a partir de la Peña 

~dchichón de Carnaval. Varios miembros de la banda musical de 
la misma se reunieron para hacer una orquesta independiente de 
la peña. A este nuevo grupo se le bautizó con el nombre de Pachi
chón, en homenaje a la Peña carnavalera, que facilitó su forma
ción, ya que, según sus miembros "sin ella y sin el compañerismo 
entre todos, la orquesta no _hubiera nacido". La orquesta surgió 
hace unos dos meses y, por lo tanto, no han tocado en público 
como tal hasta su presentación en la Verbena de la Hojarasca. 

A partir de su debut en dicha verbena, tienen previstas 
varias actuaciones en los diversos locales solaneros para, desde 
aquí, dar el salto a las localidades vecinas como son Tomelloso o 
Alhambra, lo que les permitirá darse a conocer más ampliamen
te .. 

Esta orquesta la integran nueve personas fijas, eso sí, to
dos son aficionados. En total, su sonido lo caracterizan tres 
trompetas, dos saxofones, un trombó·n, dos clarinetes y el batería; 
aunque existe la posibilidad de incluir un cantante y un órgano. 
La banda no dispone de ninguna subvención, sino que el dinero 
lo facilitan los propios componentes, pero nos comentan que, si 
cabe la oportunidad, se acogerán a alguna. 

Cada miembro posee unas ocupaciones laborales fuera de 
a orquesta, pero esta afición, sin contar con el compañerismo 

entr v ellos, no seria posible. Desde GACETA les deseamos tengan 
mucha suerte en el panorama musical en el que acaban de incor
porarse. 

Poi" Haría Rosa MENESES ARANDA. 

Orquesta P'achichón. 
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Util ice lo energía eléctrico. 
Es lo más seguro, lo más limpio. 
Lo más cómodo y ahora más 
económico gracias a lo Tarifo 
Nocturno. 

De esto forma tuncionor 
los nuevos sistemas e. 'Clricos 
de colefocci , n u! •'nt ' 
por ocumJ1aciun noc Jr·nu. 

Mientras .isted duer n"', 
se acumula el color. Así porlr'.5 

disfrutar del agua caliente 
y la caletorción, o mitad de 
precio, duante el día. 

No permite que nodo 
ni nodre le quite el sueño. 

SISTEMAS fLECTRICOS 
DE CAL ~f,4(1"10N y AGUA (ALIENTE 
POR ACUMULACION NOCTURNA. 

TARIFA NOCTURN~ 
dNA DIFERENCIA COMO DE LA NOCHE AL DI~ . 

CONSULTE A 

U N I O N FENOSA 

TELF. 926-25 22 00 
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IC.F. LA SOLANAp 
1 ANTE LA NUEVA • TEMPORADA 1 EL RETO DE UNA DIRECTIVA HUMILDE 
Sin pausa, y a veces con 
algo de prisa tuvo que con
feccionar José Araque y su 
nueva "corte", la plantillla 
para la temporada 90-91, así 
como la planificación de 
una pretemporada nefasta 
en el tema económico, y de 
todo un poco en lo deporti
vo. 

En cuanto a la plantilla, 
evidentemente lo más im
portante, mantuvo dos se
manas a pleno rendimiento 
a UIMI Directiva con muchas 
ganas pero escasa experien
cia. En cualquier caso, la 

Por Aurelio MAROTO. 
habida cuenta que Tomás, 
Hilario y Caye, han sido 
cedidos con la carta de li
bertad en blanco, a otro 
club de inferior categoría. 
IRREGULAR PRETEM
PORADA 

La décimo-novena edi
ción del trofeo Rosa del 
Azafrán, desastrosa en 
cuanto al tema económico 
(se cubrieron gastos y po
co más). fue diversa en 
juego. La Solana no pudo 
empezar peor el día de la 
presentación perdiendo 0-3 
ante el eterno rival, el 
Manzanares. Después, se 
enderezó la cosa venciendo 
al Socuéllamos 2-1. El sá-
bado 11 de agosto, la falta 

idea de mantener, no sólo 
técnico, sino también el blo
que de la campaña anterior 
y reforzar en la medida de 

C.F. LA SOLANA QUE SE PRESENTO EN EL XIX ROSA DEL AZAFRAN 
de motivación y el incom
prensible permiso de Ayú
car y Domínguez hicieron 
naufragar a los amarillos 

lo posible, se consiguió, sobre todo des
pués de las dificultades a la hora de re
novar a hombres como Germán y Mena, 
vitales en el esquema de Luis Carlos, y 
a los que obsesionaba la posibilidad de 
marcharse a un equipo de 2.B. Con Ger
mán y Mena vinieron Domínguez (que 
no puso pegas), Míchel (discutible y dis
cutido, aunque sigo pensando que este 
hombre no ha tenido suerte en La Sola
na), y el "ilustre" Ayúcar, con el que sí 
hubo cierto tira y afloja económico. 
NUEVO RAMILLETE 

Al margen, José Araque, puso los 
ojos en seis elementos más que vinieran 
a completar el cupo, en principio esti
pulado, de diez jugadores de. Madrid. 
Dani (portero de 22 años procedente del 
Parla, cuestionado por la afición hasta el 
partido del Alcalá) , Manolo (interior 
procedente del Madrilejos cuyas cuali
dades principales son la fuerza y el dis
paro a puerta), Mele (rápido y habil ex
tremo del Los Yébenes), y Mayor 
(ex-calvotelista de 21 años procedente 
del Parla, media-punta); estos cuatro ca
yeron pronto en la nómina amarilla. En
tre tanto, quedaba frustrado el fichaje 
de Javi Cáceres, un centrocampista de 
excelentes referencias al que a última 

hora no le fue concedida la carta de 
libertad por parte del Colmenar Vie
jo,, al tiempo que se medio-timaba al 
joven lateral Jesús toda vez que esta
ba cantado que Felipe firmaría tarde 
o temprano. La escasez de delanteros 
hizo traer para el partido de Socuella
mos, en el Rosa del Azafrán, el delan
tero-centro Aragón, un ariete del más 
puro estilo bri t ánico, pero que sus 
inicia les pretensiones económicas es
taban lejos de las posibilldades del 
club. La falta de acuerdo con Aragón 
propició la adquisición del veterano 
extremo Palafox. A la semana siguien
te, volvió Aragón, tras reducir sensi
blemente su tarifa, y se pasó de pocos 
a demasiados delanteros de Madrid. 

En la Solana, el único nuevo es el 
entrenador, segundo de Luis Carlos y 
juvenil a la vez. Antonio Torreca, 
santo y seña en los últimos años del 
Sp. Valdepeñas, accedió a la oferta 
que le vino de La Solana, y será el en
cargado de hacer lo que no se hizo el 
año pasado, es decir, mantener en for
ma al trozo de plantilla del primer 
equipo que entrenará en La Moheda, 
a saber, los Felipe, Juan, Gregario, Jo
se, Joaqui y los juveniles Juli y Gabi, 

liuvENtLEs tt?l?I NUEVOS AIRES Y MUCHA JUVENTUD 
La nueva temporada para el equipo 

juvenil, diferente a las anteriores, aunque, 
sólo se por la preparación que en un pirn
cipio va a tener , se presenta como un afio 
diferente en cuento a sistema y mentali
dad. 

El equipo, demasiado joven, tiene la 
virtud de contar con un puflado de juga
dores excelentes para esta categoría: Juli, 
Gabi, Cris, Cristóbal, Cipri, More, Pedro, 
etc, aunque al mismo tiempo el problema, 
grave, de que Antonio Torreca no podrá 
contar la mayoría de partidos con Gabi y 
Juli, y la ausencia por tarjetas, lesiones o _ 
indisciplina de algunos de ellos en un mo
mento dado, no puede ser suplida. 

El XIV Trofeo Rosa de Azafrán, se saldó 
con una derrota ante un potente juvenil 
equipo de Valdepeflas, y triunfo frente al 
débil conjunto del Manzanares. Según es
to, se puede deducir aunque algo a la li
gera, que La Sclana será un equipo me
dio, al que si respetan lesiones y demás 
puede dar muy bien la cara, pero que en 
caso contrario, será presa mucho más fá
cil. 

Al mismo tiempo, se disputó el 11 Rosa 
del Azafrán Infantiles, el nuevo equipo 
de José Galindo se proclamó campeón. 
No obstante, lo más importante es que 
haya continuidad. Tendremos tiempo de 
hablar más ampliamente de ello. 

A reli MAR T 

ante el Moscardó 1-2, volviéndose a 
lavar la cara cuatro días después con 
la victoria 2-0 ante el Alcalá de 2. Di
visión B, y donde La Solana dió por 
primera vez sensación real de equipo. 
El último encuentro de pretempora
da jugado en Socuéllamos, de trámi
te, con victoria 0-1, dió un curioso 
broche antes de la hora de la verdad. 
DINERO ... DIVINO TESORO 

Evidentemente, una Junta Direc
tiva que carece de cualquier tipo de 
mecenas, tiene que ser, primero tra
bajadora, y después inteligente y as
tuta a la vez que serena. Los 19,5 mi
llones oficialmente presupuestados, 
que se marcharán un mínimo de 22 
con plena seguridad, han de salir de 
donde sea menos del bolsillo del di
rectivo. En la actualidad se rozan los 
500 socios, cifra inédita en el C.F. La 
Solana; que entre unas cosas y otras 
álcanzaría los 7 millones de ingresos. 
Si la cosa va bien, en taquillas se 
pueden recaudar de 5 a 6. Rifas, sor
teos, subvenciones, bar, publicidad 
estática ·y ... mucha fortuna, tienen 
que hacer llegar cerca de otros diez. 
En cualquier caso, suerte para una 
Directiva que merece, cuando menos 
un buen margen de confianza. 
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LA IGUALDAD FUE LO MAS DESTACADO 
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Decimos esto porque el campeo
nato de este ano ha sido el más igualado 
de todas sus ediciones anteriores, debido 
a que 7 de los 8 equipos inscritos tenían 
prácticamente opción al título, o, al me
nos, a disputar al fina l. 

Y una de las cosas que lo demues
tra ha sido que Luna Sport, equipo favo
rito todos los anos, incluso con mejor 
plantilla que pasados compaonatos por 
el refuerzo de 2 jugadores foráneos no 
pudo disputar la final, viéndose relegado 
a la cuarta posición. 

Esos refuerzos con jugadores fo
rasteros por parta de varios equipos ha 
sido un tema polémico porque a algunos 
no les parecía buena esa idea, que sin du
da el próximo ano será debatida antes 
del comienzo. 

Por Vicente MORENO NIETO 
JUVENTUD SE HIZO CON LA VIC
TORIA. 

Hasta llegar a la última jornada, 
tan sólo Mancha Libre, que no ganó nin
gún partido, y Saneamientos J.D., por una 
mala segunda vuelta, estaban descolgados, 
Y en esa joranda Burguer Chato's y C.B. 
Carrizosa también quedaron apeados de 
las semifinales. Las confrontaciones en 
ellas fueron Juventud-Salam, que se saldó 
por un punto a favor del primero (74-60 y 
42-55), y Estudiantes Optíca Luz - Luna 
Sport, que también se decidió por la míni
ma (62-50 y 56-67). En la final, a un único 
partido, Juventud venció a Estudiantes
Optica Luz de 9 puntos (62-53). El tercer y 
cuarto puesto lo disputaron Salam y Luna 
Sport, ganando el primero de 13 puntos. 
Decir, igualmente, que el máximo anota
dor del campeonato fue José Gabriel Plaza, 
y máximo encestador de triples Gregario 
ilinnez Vera. 

EQUIPO DE JUVENTUD I ··' .................... : .. > llli UN SOLO PARTIDO DE PRETEMPORADA 
QP'fl(.!A lllI~ Por Jose Gabriel PLAZA. - ' 

A tan sólo un partido, quedó 
reducida la pretemporada del Op
tica Luz. El único encuentro se 
disputó como festejo de feria ante 
el Grupo 76 de Alcázar de San
Juan. La derrota de tres puntos, 
no se puede considerar como un 
fracaso, cosa que se pudo compro-

bar en su sistema de defensa mix
ta y ataque, así como por la ju
ventud de las cadetes solaneras, 
infantiles de segundo afio, que 
aunque les falta experiencia, que
dó demostrado que pueden suplir 

, con garantías a las actuales se
nior. 
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"HA HAÍJIDONAYORINTE~ 
R.,ES~NLOSEQÜIPOS: <'> 

Por Luis José SANCHEZ 
Para que nos hiciese una valo

ración del Campeonato, GACETA 
habló con el organizador este afio del 
campeonato, Luis José Sánchez. 

En principio, Luis José nos 
decía que "ha sido más competido 
que los anteriores, y como prueba in
cluso en la última jornada 4 equipos 
se jugaban 2 puestos y las dos semi
finales se han decidido por un pun
to". Añadió que "tanto el nivel de 
equipos como de jugadores tiene que 
ir subiendo, y ha · habido un mayor 
interés por parte de los equipos". 
"Ya no se juegan partidos sabiendo 
que vas a ganar fácilmente". 

De los refuerzos con jugado
res de fuera tan sólo dijo que "ha si
do un tema polémico todo el afio 
porque la gente se ha quejado de 
ello. Habría que hablarlo antes de la 
próxima temporada", mientras que 
del tema arbitral opinó que " ha ha
bido quejas individuales y casi siem
pre sin razón". 

El próximo afio, los campeo
natos se van a llevar desde la recién 
creada oficina del Patronato Munici
pal de Deportes, intentando mejorar
los y solucionar desde allí cualquier 
problema que surja. 

!POSIBLE EQUIPO FEDERADO! 
Para finalizar esta breve char

la, nos interesamos por el equipo 
masculino que se prevee federar la 
prósima temporada, diciéndonos que 
"está la idea muy avanzada y la gen
te muy entusiasmada". Queda buscar 
entrenador y patrocinador, y el 
Ayuntamiento, por su parte, está dis
puesto a colaborar. Está previsto que 
los entrenamientos comiencen para 
finales de Agosto o primeros de Sep
tiembre. 

El pasado curso escolar, fue 
muy positivo en cuanto al balon
cesto femenino se refiere, habiendo 
alcanzado el cuarto puesto provin
cial en infantiles, y el subcampeo
nato en alevines, ambos por media
ción del colegio Romero Pefla. De 
esto se deduce que el futuro del 
baloncesto femenino en La Solana 
es prometedor. 
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LA VUELTA CICLISTA RUTAS DEL VINO, PASO POR LA SOLANA, ASPECTO DE LA PLAZA 

~ l'ESCA tf 1 

E EL AUGE DE LA "CA~A" 
n los días de ferias y fiestas, se disputó el primer campeona

to con motivo de las mismas. Pero esto de primer campeonato no 
es que se refiera al primero que· se disputa, sino al primero con 
motivo de las ferias y fiestas. 
La competición fue organizada por la única peña de pesca exis
ttnte en La Solana: "Vallehermos0".- Esta peña lleva cuatro años 
desde su fundación y tan sólo tres meses a nivel federado, regidos 
por una Junta Directiva que componen 10 personas. 
En Jo referente al campeonato hay que decir que fueron 35 los 
pescadores que tomaron concurso en las dos etapas que confor
maron el campeonato. Con el triunfo total se alzó Juan Miguel 
Pérez, que obtuvo el primer triunfo parcial , y en la segunda eta
pa tan sólo hubo de mantener su diferencia. Las pruebas se dispu
taran en el Pantano Vallehermoso, se comprobó que la "caña" de 
pescar está en pleno auge. 

§P/HO-l'OHO! 

Con un~!~r:~~~~l~~~a ~~ª~~!¡~~~!~~~~~ºes-
te 1 Campeonato de ping-pong. 

A falta de pocos días de tener que anunciarse en el programa 
de festejos todos los actos que iban a componer las ferias y fies
tas, se solicitó por parte de algunos aficionados Ja posibilidad de 
organizar este campeonato. Esta propuesta fue aprobada por el 
Patronato Municipal de Deportes, cosa que hizo posible que se 
llevara a cabo. Pero se demostró en el aspecto organizativo que el 
apoyo que presta el Ayuntamiento para organizar deportes no 
habituales en esta localidad es bastante remiso. 

Entrando en el aspecto de competición, lo primero y más 
importante es que un total de 68 participantes se inscribieron en 
las pruebas, a celebrar en el Polideportivo cubierto Sagrado Cora
zón el 27 al 29 de Julio. Por este número de participantes se hubo de 
celebrar una final entre 3 jugadores, tras la c11al se alzó con el 
triunfo Pedro González, que se impuso en los otros dos partidos a 
Pedro Ignacio Salcedo y Tomás García de Mateos, quedaron en la 
clasificación general por este orden. Debido a que el capítulo de 
festejos estaba cerrado cuando se propuso organizar el torneo, 
tan sólo concedieron 5.000 ptas., para trofeos, más la compra de 4 
ra uetas. 

Por Antonio RODRIGUEZ RABADAN 

E IHAZ4CIOHI 1 

DEPORTES Escasa Participación 

la poca afluencia de competidores fué la nota 
más destacada de esta competición acuática, en 
lo que respecta a la categoría absoluta, en Ja 
competición a la que ahora hacemos referencia 
se impuso Isidro Martín, el cual mantuvo una ce
rrada pugna con Pedro Ignacio Salcedo, quien a 
la postre sería el segundo clasificado . 
En Jo referente a Ja categoría menores, la victoria 
perteneció a Carmelo Martín, quien no tuvo ma
yores problemas para dominar su prueba. Si en la 
categoría superior a esta, -que es la nos atañe 
ahora, -no hubo gran participación, sin embargo, 
la afluencia de competidores procedentes de 
otras localidades próximas, fue masiva. 
Este último aspecto de participación, es el punto 
negro de esta competición de natación, ya que es 
lamentable que en la competición absoluta tan 
sólo tomasen concurso un total de seis nadadores. 
De esta manera, se confirma el escaso interés de 
esta modalidad en La Solana, únicamente salvado 
por los más pequeños donde si hubo gran partici
pación con más de 20 nadadores. 

§ YOlEl/JOl I 

L UN PARTIDO INNECESARIO. 
a falta de organización y la tardía propuesta 

de jugarse un torneo de este deporte, partió de una 
serie de personas interesadas en practicarlo. Con la 
intención inicial de disputar un cuadrangular se 
creó este torneo, pero la tardía propuesta hizo que 
Jos presupuestos estuvieran ya agotados y por la 
falta de dinero para pagar árbitros y a otros equi
pos, se hubo de disputar un encuentro entre dos 
equipos conjuntados íntegramente por jugadores 
solaneras (aunque algunos de ellos no residan en la 
ciudad). De los dos equipos, uno de ellos estaba for
!lJado por jugadores que son los que no residen en 
esta localidad y otros que si Jo hacen. Este fue el 
equipo que se impuso en el partido que se llevó a 
cabo en el Polideportivo "Sagrado Corazón". Pero 
en definitiva, la nula afición que en La Solana hay 
al voleibol, y la precipitación por organizarlo hizo 
que fuera un partido con poca lógica, y si me apu
ran innecesario. 

C.F. LA SOLANA 90-91 
De pie de izquierda a derecha: 
Luis Carlos López, Antonio Tareca, Dani, 
Juli, Gregorio, Juan, German, Felipe, Mano
lo, Michel, Gaby, Cayetano, José, José Are
que, 
Abajo: Pedro Ayucar, Mayor, Aragón, Joa
quín, Mele, Mena, Palafox, Dominguez y 
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EL CLUB DE TENIS MANTIENE SUS INSTALACIONES 
IDENTICAS A CUANDO SE CONSTITUYO. 

Página 27 

TENIS fv~ONATO PROVINCIAL 1 

JUAN NIETO, DE MANZANARES, SE HIZO CON LA VICTORIA. 
~ Por Vicente Horeno NIETO 
"'---"' orno cada afio, en las fiestas no falta en el Club de Tenis La 
Solana el torneo a nivel provincial, organizado por ese club y con el 
patrocinio del Ayuntamiento. En él, se puedean ver a destacados te
nistas de la provincia. Y este afio concretamente, fueron 23 los inscri
tos de Ciudad Real, Puertollano y Tomelloso. 

Esta como en pasadas ediciones del campeonato, tuvo pocos 
espectadores, quizás por la distancia que separa San Antón de nues
tra ciudad. 

En cuanto a resultados, destacar el dominio de los jugadores 
ven idos de Manzanares, reflej:\do con tres jugadores metidos en semi
finales . De esta manera, en la primera semifinal se enfrentarion 
Agustín Sán::hez-Gil y er.rique Pefla, ambos de Manzanares, pasando 
éste último a la final. En la otra sl!mifinal, Juan Nieto, también de 
Manzanres, se impuso a Angel López, de Tomelloso. 

En la final, Juan Nieto se impuso a Enrique Pefla en 3 sets 
por 5-7, 6-1 y 6-2. 

La participación local, aunque con un jugador más que la 
pásada edición, sigue siendo escasa. Juan Manuel Padilla y Javier 
Urtiaga no pasaron de primera ronda, mientras que Tomás Serrano y 
Pedro Antonio Urtiaga cayeron en segunda ronda (octavos de final). 

'----'ic1cLISMOI EN PRUEBA URBANA 
CARRERA DE CARACTER REGIONAL. Por Justo ALHANSA 

I..__. a recientemente ccnstituida Pefla Ciclista de La Solana, bajo 
el patrocinio del Ayimtamiento, organizó la tradicional prueba ciclis
ta con motivo de la Feria y Fiestas, una de las poquísimas a lo largo 

• 1 del afio, habida cuenta de la poca historia que este deporte, uno de 
.. ~-, ~ más. duros y bellos de tods, tiene en La Solana, donde no acaba de 
• ..1 cuajar. 

';! La carrera del dia 28, de carácter regional, contó con la pre-
sencia de ciclistas venidos de diversos puntos de Castilla La Mancha, 
34 en total, que se repartieron en las categorlas de Promnesas, Alevi

' nes e Infantiles. 
El recorrido, un circuito urbano de 1.450 m., situado en la 

, zona del C.P. Romero Pefla, fue el escenario escogido para albergar la 
prueba, con un trazado aceptable debido a la gran anchura existente 

' en las calles modernas y algunas de reciente construcción de aquella 
zona, y que tenía su final muy cerca de la Plaza de Toros. 

En la categoría de Promesas, venció el manzanareflo Jesús 
Jiménez. En alevines, se alzó con el triunfo Agustín Luján del C.C. 
Almagrefla, seguido de su compaflero de equipo Pedro Echaves y del 

ESTE AflO, LA CARRERA TR AN CURRIO POR UN BUEN RECORRIDO tomeltosero Andrés Lucía. 
Y por lo que respecta a la categoría infantil, se impuso An

gel Escudero de Alcázar de San Juan, siendo segundo Manuel San 
Román de Tomelloso y tercero Alfonso Bautista de Manzanares. 

El V Open de ajedrez celebrado los días 28 y 29 de julio en 
los salones del Edificio Don Diego, sirvió para comprobar que en La 
Solana continúa existiendo una gran afición al tablero, y que los 
Juan Antonio Araque, Juan pedro Morales etc. pueden tener sustitu
tos si se cuida lo suficiente a una serie de chavales que se interesan 
bastante por este deporte. Al mismo tiempo, en este pasado torneo la 
participación se pu':"de calific¡¡_r de muy buena, acudiendo a la cita 
ajedrecistas llegados de b~stantes puntos de la geografía provincial. 

El vencedor absoluto fue Manuel Rayo Gutiérrez, de Puerto
llano, con un total de 6 puntos en las partidas jugadas, seguido por 
Pedro Camacho de Cioudad Real con 5,5 puntos, siendo tercero Anto
nio Castellanos de Villanueva de los Infantes con idéntica puntua
ción al segundo. Por lo que concierne a la participación solanera, 
Cecilio García Cervigón consiguó ser primero con 4,5 p. en su haber, 
seguido de Juan José Torrijos y Juan Pedro Morales, ambos con 4 p. 
En menores el solanera Miguel Angel Mufloz Obelar dió una lección, 
dominó su categoría. Así pués, el ajedrez sigue tieniendo cierto gan
cho en La Solan::, el Ayunt::miento concedió 120.000 ptas. para la 
organización de este Open, y la nueva sede de que dispone el Club de 

MIGUEL ANGEL MUFlOZ PARECE TENER MADERA DE CAMPEON A"edrez de_be servir para algo, que no sen precisamente el adorno. 
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ATLETISMO :::::¡.]'!i::::::::]·I:·::]:::::::::]:¡::,:.:·::i·i']';j;j¡,]¡:::.t]:::;:·::].:::·:.¡·:.]::::::.::1 XI CARRERA POP ULAR 1 
LA EMOCION, SUPLIO LA AUSENCIA DE FIGUBAS 

Por José Gabriel PLAZA 

El atletismo, pese 

a Ja crisis que atravie
sa en nuestra localidad 
por Jo que el C.A.P. se 
refiere al estar poco 

menos que deshecho 
tras haber sido van

guardia indiscutible a 
nivel provincial, continúa sien

do uno de Jos deportes por ex-

celencia en La Solana, aunque 

s6lo sea porque no paramos de 

presumir de que tenemos un 

fuera de serie como Antonio 

Serrano. 

Ciertamente, mentiríamos 

si dijéramos que la XI Carrera 
Popular de Feria tuvo un gran 

nivel; posiblemente ni siquiera 

un "buen" nivel. 

No obstante, de lo que se 
trataba era de por parte del 
Ayuntamiento de reducir al 
máximo Jos gastos en la tradi

cional prueba de julio, con el 

objeto de mantener la mayor 

e on trece equipos inscritos, 
daba comienzo los días 18 y 19 de 
agosto, la sexta edición del Ma
rathón de Triatlhon que este año 
volvía a su antiguo sistema de 
competición que fue el de que 
cada equipo debía vencer, como 
mínimo,a dos de los tres deportes 
para pasar las siguientes elimina
torias que se le fuesen presentan
do. Así pasarían los equipos más 
regulares en los tres deportes. 

En cuanto al aspecto de 
juego y de confrontaciones que 
iría dilucidando las siguientes eli
minatorias, mencionar que, en el 
sorteo realizado se seleccionaron 

parte de las 400.000 pts. que este 
año hay destinadas a atletismo, 
para potenciar en la medida de lo 
posible Ja III Milla Urbana Anto
nio Serrano, y ahí si, inten tar traer 
lo mejor. 

lsALIR DEL PASO 1 
Sea por esto, que mucho nos 

tememos que el Patronato de 
Deportes organizó una carrera pa
ra "salir del paso", y aunqe se 
mantuvieron los premios del año 
anterior, la participación fue 
sensiblemente más pobre, aunque 
acudió gente de varios pueblos de 
alrededor e incuso de fuera de Ja 
provincia. 

los equipos en dos grupos diferen
tes. Por la parte de abajo, en los 
partidos de la primera ronda, se en
contraban los equipos que en teoría 
era considerados como favoritos; 
mientras que por la parte de arriba 
estaban los equipos que, sin ser fa
voritos, habían conjuntado los equi
pos más fuertes. El orden de dispu
ta de cada deporte era Futbol-sala, 
voleibol y baloncesto. 
Al final de la competición, los equi
pos: Saneamientos J.D. y "Qué sabe 
un gorino'', quedaron clasificados 
en tercera y cuarta posición respec
tivamente. La final fue disputada 
por los equipos de "Mary Pily 111" y 
"A la una en el poyete", este último 

La participación 
fue aceptable, aunque 
menor que otras ve
ces. En la categoría 
de menores, compren
dida entre 8 y 15 años 
participaron un total 
de 34 atletas, con uno 
que sobresalió de 
principio a fin, Jesús 
Hinarejos del C.A. 
Manzanares que batió 
a todos los demás. 

En absolutos femenino, la parti
cipación fue mínima, tanto que 
tan sólo tomó la salida María Jo
sé Camacho que, evidentemente, 
fue la vencedora.Por último, en 
la prueba reina, muy compet ida, 
los atletas debían dar un total de 
4 vueltas al circuito de 1600 m., 
imponiéndose el corredor del 
C.A. Manzanares Santos Ruíz, 
que se embolsó así las 20.000 pts. 
del primer premio, segundo fué 
en un emocionantísimo sprint, 
Lavandero de Quintanar, tercero 
Crespo de Valdepeíias. 

En cuanto a la categoría local 
se refiere, es destacable la actua
ción del joven valor solanero de 
11 años Antonio Lara Izquierdo, 
que llegó sexto en su categoría 
de menores, mientras que en ab
soluta, Andrés Palacios "Poli", 
fue noveno, seguido de Tomás 
Ruiz Orejón que fue décimo-se
gundo, Julián Delgado décimo
noveno y el también maratonia
no Joaquín Velasco vigésimo. 

conjunto que partía como uno de 
los favoritos confirmó los pronós
ticos venciendo en la final a su 
oponente, no haciendo falta jugar
se el tercer partido (Baloncesto). 

Una vez mas quedo demostra
do que el voleibol es un deporte en 
el que se decantan las eliminatorias 
a favor de uno u otro, ya que al no 
saberse jugar a este deporte prác
ticamente en La Solana, hace que 
sea una especie de muerte súbita 
para los emparejamientos difíciles. 

El Marathón, que comenzó a 
las 12 de la mañana del día 18, fi
nalizó a las 5 de la tarde del 19, es 
decir, casi 30 h. ininterrumpidas de 
actividad deportiva en el Polide
portivo Cubierto "Sagrado Cora
zón". 

Antonio RODR IOUEZ. 
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1~11 la Soliu1a: 

IJJIOJ(P f/llflP 1l Jll/f/P' 
INSTALADOR· AUTORIZADO DE CALEFACCION .. N. 00052 

MANTENEDOR DE CALDERAS Y A.C.S. N. 00047 

C/ Ancho, 23 - Tel. 63 17 38 

LA SOLANA (C-Reol) 

optica 
luz 

Máxima calidad 

en su vista 

C/. Carrera, 99 - Teléfono: 63 20 26 - LA SOLANA 

: -,··· 
: .. ... ,, 

.., ..... . . 
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ACC/JJEHTAJJA HOJl/llAJJA /JE ffii!A 
Por Gabriel Jaime GARCIA ABADILLO. 

De desastrosa se 
podría calificar la novi
llada picada de feria. 

Abrió el cartel el re
joneador Antonio Do

mecq, quien no tuvo mu

cha suerte con sus ene

migos. El primer toro le 

dio un pequeño susto al 
salir, ya que éste le apre
taba en tablas, y lo toreó 
de forma pausada y len

ta.. Así, le propinó los 
tres reJ·ones de castigo 

FRAÑ.CISC O JAV IE R Y JOSELILLO, DOS DESCONOCIDOS QUE 
con regular ejecución, los DERROCHARON VOLUNTAD y POCO MAS. 

dos primeros muy mal y Con el rejón de muerte es-
e) último cayó al albero. tuvo mal, ent ró a matar dos ve-

En el tercio de las 
banderillas estuvo mejor, 
intentó también una clá
sica rueda en las cortas. 
Tres pinchazos de rejón 
no fueron suficientes pa
ra la muerte del astado, 

por lo que Antonio Do
mecq tuvo que echar pie 

a tierra para propinarle 
cuatro descabellos. 

En su segundo ene
migo estuvo más rápido, 
abreviando y sin tocarla : ... 

caballo. Sólo se limitó a 
los pases sencillos con es

te toro manso, soso y pa
rado, el cual no se prestó 
a la embestida y comple-

ces, con pinchazo y bajonazo en 
la primera y tres pinchazos en 
su segunda, que tampoco fue
ron suficientes, lo que le obligó 
a echar mano del verduguillo. 
Aviso y silencio. 

Joselillo recibió al segun
do lanceándolo por ambos pito
nes con verónicas rematadas 
con los clásicos medios. 

También instrumentó 
una serie de chicueli
nas en el lucido quite. 

Ligó algunas tandas 
de naturales por uno u 

otro · pitó~ y remató 
con una de pectorales. 

Una estocada tendida 
le hizo conseguir una 

oreja, tras escuchar un 
aviso por alargar la fa
cha. 

El quinto toro, que 
lució una cornamenta 

superior, a diferencia 
del segundo con los pi

tones afeitados de for
ma exagerada, estuvo 
voluntarioso con la 
muleta y porfió siem
pre por el derecho con 
una tanda de manoleti
nas que el público supo 
apreciar. Después, me

dia estocada delantera -· 
y tendida le valieron 

izquierda por lo que 

fue imposible su lidia. 

Fue estoqueado para 
darle salida al tercero 
bis, un novillo que sa-

tamente estático se man- lió con mucho genio y 
tuvo en el centro del ani- -.. fue el artifice de dar 

llo. ASPECTO DE UN BURLADERO QUE CAUSO ESTUPOR CUANDO un serio susto a las 
EL TERCERO DE LA TARDE LE METIO SUS AGUJAS. 
GRACIAS A DIOS, SOLO FUE EL SUSTO. 
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personas de calllejón, 

rompiendo el burladero 

y algunas tablas. Parecía 

un novillo bravo, pero 

no tuvo una digna pelea 

Página 31 

hasta la bola, lo cúal 

le valió las dos orejas. 

en la suerte de varas, el 
ANTONIO DOMEQ EN UN MOMENTO DE SU PRIMERA ,FAENA. 

El festejo se re

trasó quince minutos 

porque no había sitio 

para la banda. El ter

cer toro derribó el 

burladero de cuadri

llas y algunas tablas. 

El quinto y sexto to-

diestro se limitó a abre- En el que cerró la plaza quiso abre-

viar y después de tres 
viar, puesto que la falta de luz natural 

series cortas de natura-

les, una de molinetes, 

se hacía notar. El último toro, el más ro no debieron ser 

grande cuantos salieron también lució en toreados por falta de 

su cornamenta un espectacular afeitado, luz. El quinto dio un 
siete pinchazos y estoca

da entera fueron el re-

al igual que el segundo, pareciendo así 

toros de rejones. 

serio susto al pica

dor, el cual salió ile

so .. 
sultado a la hora de ma-

tar. Slencio. 

Instrumentó algunas series por el dere

cho y mató de dos pinchazos y estocada 
Entrada: sobre me

dia plaza. 

BECERRADA: EL CULTO AL "REVOLCON". 

MOMENTO DE LA BECERRADA PARA AFICIONADOS. 

Por su parte, todos aquellos aficionados, más o 
menos atrevidos, algunos de ellos frustrados maleti
llas, y otros que preferían lidiar su toro desde la 
barrera, pudieron disfrutar de la singular becerra
da que este año contó con la suelta de dos vaqui
llas, y todos pudieron regocijarse corriendo delan
te de ellas, o simplemente observando tranquila
mente desde el tendido, y sin lugar a dudas, espe
rando que llegase ese "revolcón", que tanto hace 
reir a unos, pero que el que lo sufre puede estar 
acordándose algún tiempo. 

Al final no ocurrió nada desagradable, con 
unas vaquillas que tuvieron juego desigual, pero 
que hicieron pasar una tarde agradable a todos 
aquellos que se acercaron al precario coso que esta 
feria instalaron en La Moheda. 

SUPERLANDIA DIVI RTIO A TODOS. 
Después del susto que la afición taurina solanera 
se llevó a casa tras la novillada, quedaba la duda del 
éxito que podría tener otro de los festejos por exce
lencia que suelen acompañar a los que van más en 
serio. La charlotada que nos ofreció el grupo Super
landia respondió tanto en los tendidos, que presen
taban una magnífica entrada, mayor si cabe que el 
día de la susodicha novillada picada, con gran canti
dad de niños, así como en el propio ruedo, donde un 
desenfadado grupo de "enanitos" sudamericanos 
acompañados de varios artistas más, deleitaron al res 
petable con un espectáculo divertido, ameno, y aun
que muy típico, tuvo la virtud de no caer en el abu
rrimiento en ningún momento del mismo. 

AURELIO MAROTO. 

" LOS "ENANITOSº DE SUPERLANDIA HICIERON LAS DELICIAS DE 
LOS MAS PEQUEÑOS. 
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/Hola! Somos un grupo de jóvenes animadores cristianos. Nos gustaria formar grupos de jóvenes con estos objetivos: 

- Conocernos y crear nuevas amistades. 

- Potenciar eJ diálogo en temas concretos que afectan a la juventud 
(familia, amigos, trabajo, estudios, ... ). Aportando cada uno su experiencia y opinión. 

- Descubrir nuevas formas de divertirnos desde la alegria de comPartir y convivir en grupo. 

- Descubrir a Jesús en medio de nuestra realidad juveniJ. 

Esta convocatoria surge a raiz de nuestra vivencia en grupos, dónde hemos descubierto nuevas Posibilid•des en nosotros. 
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11 NUESTRA HISTORIA 

(Cronista oficiai de lá villa 1 

"ltt. Han de ser obligadfüi 
los cofrades de esta Hermandad a 
asistir a todas las juntas que se 
ofreciesen; pena de media libra 
de cera o de medio cuarto de 
aceite para la lámpara del Santo; 
y lo que en dicha Junta se acor
dase por dichos Hermanos se 
anote y escriba en este libro, fir
mando dichos acuerdos los q\fé 
supiesen para qué siempre cónsté. 

"ltt. Que este libro se 
guarde siempre en el arca de lii 
cer,a (la que ha de estar en la sa
cristía ,del Santo) y de ella no se 
saque si no cuando ofreciese ano
tar en él algún acuerdo o sentar 
entrada de algún cofrade. 

"ltt. Si algún Hermano de 
esta Cofradía se hallare legítima
mente impedido de poder asistir 
a los dichos actos de cofradía, co
m9 por hallarse viejo, enferme o 
ausente o éste no se le debe sacar 
la multa referida. · · 

"ltt. Si algún cofrade de 
esta Hermandad no cumpliese 
con estas Ordenanzas y disposi
ciones, a éste se le excluya y bo
rre de esta Cofradía, entrando 
otro en su lugar. · 

"Y nosotros los 24 cofra
des contenidos en la tabla cabeza 
de este libro, atendiendo al servi
cio de Dios nuestro seflor, culto y 
devoción del Seflor San Antonio 
Abad, desde ahora y de común 
acuerdo reformamos y veneramos 
esta Cofradía con las anteceden
tes Ordenanzas, las cuales guar
daremos y cumpliremos en todo y 
por todo, de manera que a nues
tra imitación los demas fieles 
procuren adelantar la devoción y 
culto al Seflor An Antón, y pro
curemos hacer durable para 
siempre esta Cofradía y que nun
ca decaiga esta devoción, y de có
mo así lo hemos acordado, firma
mos los que sabemos. 

Solana y enero l de 1746. 
Solo existen siete firmas. 

DESENVOLVIMIENTO DE ES
TA HERMANDAD. 

Desde el 1746 al 1862 nada 
de particular acordó la Cofradía 
o Hermandad de sari Ántóri. Las 
actas levantadas todos· lo~ anos 
durante estos más de ¿¡eri · ano~ 
no reflejan más que los ndlhbr~ 
de los difuntos y quienes vleneH 
a sustituirlos. Hoy hds extrana 
que comporiiendose esta Herrt1ati~ 
dad de tan sólo 24 Hermatib~ tó= 
dos los .anos, había 6ajas por dé= 
función; el aolor del ''miset~reu, 
las "pupas malas'', Id~ "gtlhtó~ 
malos", las tfobres: las .~aidas; la~ 

..;aienl.uras y las pulmonías eran 
unas dé las principales causas de 
defunción, hoy día muchas de es
tas tlólem:His la ciencia las ha su
pi:rlido; poi' lo que la edad media 
de las per~bnas pasan de los se
téhta a!HI~ trente a los cuarenta o 
Cihbuertl,a ªe aquellos tiempos. 

f'.n el afio citado de 1862 y 
pf~ciSath~rile el 23 de enero 
actlerCta lá 1-iermandad que se en
contraba reunida en casa de su 
cáJjellan qüe .... " atendiendo a las 
citéurlstancias y exigencias de los 
tiempos · pitra la mayor estabili
élád de la Cofradía se acordó rele
var a los Hermanos de el pago 
anual de un real y un celemín de 
candeal, con que se contrfüuye a 
los Mayordomos cumplidores, y 
éstos desde el afio próximo, solo 
darán a los demás cofrades una 
cícara de chocolate y una torta 
después de celebrar la J'unta 
anual en el día del santo en la ca
sa .en que convengan los dos GUQ'J
plidores de su respectivo afio, 'que 
se vereficará por la tarde". . · · 

Como se ve duró lo acor
dado a este respecto en el . ano 
1746 nada menos que 106 anos. 
Que inmovilismo, que costumbre 
tan arraigada y no sabemos si an
tes de oonoerse estas Ordenanzas 
ya venía establecida esa costum
bre; pero después de todo ya está 
bien 106 anos aportando los co
frades los ~ismos jngresos. i' · 

LA VISITA ECLESIASTICA. ·., 
Cuando el Vicario de los 

Campos de Montiel; al que perte
necía La Solana, visitaba las loca
lidades de su jurisdicción al 'obje
to de examinar libros y demás 
documentos de .!f.dfradía, iglesia, 
capillas etc., visita que perduró 
aún después de tener Ciúdad 
Real Obispo allá en la década de 
1870; si al efectuar esta visita en
contraba algo anormal bajo su 
punto de vista, lo dejaba anotado 
en el libro oficial de cada Cofra
día si es que era en ésta donde 
notaba algo anorrtfal, y si por el 
contrario no había ninguna obje
ción que hacer también lo hacía 
constar. El libro oficial de esta 
Cofradía era el de Actas, es decir, 
ei que ahoi:a obrá en mi poder y 
ért el se lee lo siguiente: 

''blUGENCIA DE VISl
t~.> Eñ la Ciudad de Ciudad 
'ea! ii ~.~ de novlefubre de 1879; el 
!íeñór don tlemehte León y Ri
vas,, Presbítero, licenciado en Sa
~rlida léología y en Derecho Civil 
~ Canónico, Dignidad de Chantre 
de la Santa Iglesia Priora! de esta 
t:a ita! visitador eneral ecle-
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siástico dt: este Obispado Priorato 
de las é!uatro Ordenes Militares 
de Santiago, Aldaritara, Calatrava 
y Monte~a.- Continuando la visita 
a la Parroquia de La Solana lo hi
zo del libro de la Cofradía de San 
Antón Abad; establecida en ex
presada Parroquia presentado • 
por su Mayordomo don Francisco 
Barrera; por ante mi el Oficial 
Notario Su Señoría dijo: Que da
ba por visitaCla esta Cofradía en 
la cual no a·parece cantidad algu~ 
na en fa\ror ni en contra de la 
misma, en c.uarttó pueda y ha lu
gar en derecho, con la cualidad 
de sin perjuicio; y mandaba y 
mandil que en Vista de que las 
Ordenanzas porque se rigen no 
tienen la aprobación superior, la 
obligación en que están de remi
tirlas en el menor tiempo posible 
a la de Nuestro Excelentísimo 
Prelado para que se la dé en la 
forma que está prevenido. Según 
que así lo acuerda, manda y fir
ma dicho seflor Visitador Ecle
siástico de que certifico.- Lido. 
Clemente León Rivas.- Ante mi 
Fernando Fernandez Alonso, to
dos rubricados". Hay un sello que 
dice: "Priorato de las Ordenes Mi
litares'.- Visita Ecca". 

No se precipitó la Her
mandad a renovar estas Ordenan
zas, ya veremos más adelante 
cuándo y en qué .consistió esta re
novación. 
SE PROCEDE A LA APERTURA 
DEL POZO OH SAN ANTON. 

En el último tercio del si
glo XIX ya comenzaban a intuir 
los 24 Hermati8s de la co.f radia 
de San Antón la necesidad del 
agua; este ptéciado líquido del 
que hóy día tarifo se usa e inclusd 
por decirlo de aiguna mahera, se 
abusa. . . . · 

Ello tue· 4ue consiaerando 
necesario la cofradía dispdrten de 
agua )>ata el servicio de lá Ermita 
y su santero, ácordaron, éi'i sesión 
celebrada el 3 de enero de 1883; 
"Abrir un pófü para las obras 
que en los edificios de la Her
mandad y casíi · se ocasionan, y 
para que sea M alivio al efecto 
de que siempré 'pueda haber san
tero para qüe cuide de ellos, 
acordó: autorizar el Síndico de di
cha Cofradía Jüan Angel (conti ... ) 

-· ...., --
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Por Conchita FERNANDEZ DE AV/LES. 

lHabeis estado alguna 
vez en el pais de la música?. 
lNo?. Pues no sabeis lo que 
os habeis perdido. iEs algo 
maravilloso!. iLo nunca vis
to!. 

En él viven animales 
de todas las especies y plan
tas de todas clases. Son muy 
amigos y viven muy felices. 
Pensaréis que no tienen 
que ir al colegio, ni levantar
se temprano. Pues estais 
equivocados. Si que van a 
clase, pero sólo estudian 
música y canciones. En vez 
de hablar cantan, y en vez 
de cantar tocan. 

Cada animal y cada 
planta tiene su instrumento, 
que llevan colgando del cue
llo igual que tú la cartera 
con los libros, pero ellos no 
se quitan ni para dormir, 
por si tienen que tocar por 
la noche estar preparados, y 
no equivocarse de instru
mento. 

El girasol toca un ins
trumento que se llama el 
contrabajo, la violeta el ar
pa, los perales las campani
llas. También los animales 
tocan. El Conejo es un ver
dadero genio con el triangu
lo, lo mismo le pasaba a las 
gallinas con la trompeta, a 
los monos con el tambor y a 
las lechuzas con el violín. 

Había un pájaro, el 
único de todo el país Penta
grama, pués así se llama el 
país de la música, que toca
ba la flauta. 

A todos los conciertos 
se le llamaba como invitado 
de honor y al final de cada 
actuación le pedían que in
terpretara un "solo'', que 
causaba la admiración de 
todos los presentes que le 
felicitaban calurosamente. 

Le llovía contrato tras 
contrato. Sus admiradores le 
escribían constantemente pi
diéndole fotografías con la 
flauta. Tenía un secretario 
particular que se ocupaba 
de toda su correspondencia, 

CONCHITA FERNANDEZ DE AVILES. 

y así, podía dar conciertos 
continuamente, parando só
lo para comer y dormir, 
porque · no necesitaban 01 
ensayar. iEra un verdadero 

• 1 gema .. 
Pero un buen día, 

cuando se despertó nuestro 
pájaro flautista, vió que la 
flauta había desaparecido y 
que a cambio al lado de su 
cama, alguien había dejado 
un papel .. que decía lo si
guiente: "Ya no podrás to
car más. Todos se reirán de 
tí". Y firmaban: "Los malos 
del pa_is Pentagrama". 

10ue disgusto tan 
grandef. iCasi se desmayó!. 
Empezaron a temblarle las 
alitas y sintió que las pati
tas le fallaban. Se apoyó en 
una ramita del árbol que te
nía al lado para no caerse al 
suelo. 

No tubo tiempo de 
pensar en más cosas, ya es
taban todos los animales y 
las plantas en la puerta de 
su casa pidiéndole que toca
ra. iQue compromiso!. Se 
asomó y les dijo que estaba 
un poco acatarrado y no po
dría hacerlo por lo menos 
durante tres o cuatro días. 
Esto, ya os lo podeis imagi
n.ar, era un truco para ganar 
tiempo y encontrar una so
lución. 

l 

Se metió en su casa y 
mandó llamar en secreto a 
sus dos mejores amigos. 

Eran dos gorriones 
que le querían mucho. Les 
contó lo ocurrido. Después 
de estar hablando un rato 
decidieron buscar la flauta 
entre los tres, sin que los 
demás animales se entera-
ran .. Aunque no pudiesen 
cantar ni dormir buscarían 
la flauta sin descanso y ... 
iLa encontrarían!. 

Organizaron un plan 
de búsqueda. Se disfrazaron. 
Uno de flor, otro de gusano 
y el pájaro flautista de cu
caracha. Así no serían reco
nocidos. 

Efectivamente. Se pu
sieron el disfraz correspon
diente y después de desearse 
mucha suerte, se fué cada 
uno por su camino. 

Uno de los gorriones, · 
el que se había disfrazado 
de gusano, entró en los con
ciertos de la temporada y 
después de asegurarse de 
que ningún músico tocaba 
la flauta, mientras actuaban 
registraba todo el teatro 
palmo a palmo. 

Así pasaron días y días 
sin lograr ningún rastro de 
la famosa flauta, y cansado 
de buscar se fué a casa del 
pájaro a esperar a los de-
más. 

El otro gorrión, el que 
se había disfrazado de flor 
se hizo pasar por comprador 
de instrumentos viejos de 
música. Arreglaba armóni
cas, tambores, violines, pia
nos, 'y alguna que otra flau
ta, pero sin encontrar la que 
buscaba. Cansado de arre
glar tanto "cacharro" se fué 
con su amigo gorrión a casa 
del pájaro flautista 
(continuará). 
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NOTA DEL P.P. 
V enimos observando como el 

Alcalde aprovecha cualquier 
pregunta en GACETA, sin ve-
nir a cuento, para tacharnos 
de derecha dura, inmovilistas, 
no demócratas ... Si bien es 
verdad, que juicios de este ti
po: vanales, interesados y 
desasosegados nos tienen sin 
cuidado, nos molesta y senti
mos vergüenza ajena, que este 
sefior, Alcalde de un pueblo, esté dándole cons
tantemente al tirachinas y actuando de 
franco-tirador sin explicar razones o motivos de 
estas regaladas acusaciones. 

El P.P. tiene su implantación en La Solana, 
tiene representantes en el Ayuntamiento, tiene 
su Junta Directiva y tiene afiliados. Siendo estos 
últimos, y sólo ellos, los que tienen que decir si 
se sienten bien representados. 

Lo único que nos faltaba es que usted se 
ponga a arreglar nuestra casa sin tener la suya 
en orden. 

El Partido Socialista ganó las elecciones 
municipales en La Solana con mayoría absoluta y 
clara. De ahí, que ustedes estén en la obligación 
de gobernar para todos los solaneras sin distin
gos y tratar de elevar la calidad de vida de nues
tros paisanos. Al Partido Popular, porque así .lo 
dijeron las urnas, nos corresponde ser oposición, 
controlar al gobierno municipal, hacer crítica 
constructiva, informar al ciudadano y denunciar 
las irregularidades. Y en eso estamos, y estare
mos por más que usted diga. Sabemos que a su 
estilo personalista le molesta nuestras denuncias, 
pero, esa es nuestra obligación y trataremos de 
llevarla adelante dentro de nuestras posibilida
des. 

El P.P. · se esfuerza en ser oposición seria, 
dialogante y constructiva. Queremos llegar a ser 
alternativa en el gobierno municipal, nuestras 
actuaciones son honradas y nobles. Discutimos 
los planteamientos y la gestión, que en muchos 
casos no compartimos con ustedes. Pero respeta
mos las resoluciones, no atacamos a las personas, 
a sus ideologías, ni prejuzgamos. 

De verdad que lo encontramos a usted ner
vioso, desasosegado, inquieto ..... Relájese, go
bierne sin favoritismos, con imparcialidad y oiga 
de vez en cuando a la oposición, que también so
mos hijos de madre. 

Finalmente y sin ánimos de molestar le re-
comendamos con sinceridad que abandone el ti
rachinas, que no vea fantasmas donde hay nobleza 
y si algo nos tiene que decir, hagalo con clari
dad, con fuerza, con argumentos y en la cara. 
CONCEJALES DEL PP .. El PORTAVOZ FRANCISCO LUNA. 
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EL FUTURO DE LA PLAZA DE TOROS SEGUN EL P.P. 
Nuestro pueblo tiene la gran suerte de contar con una 

grande y buena afición taurina, pueba de ello, son las dos 
peñas que existen "La Solanera" y "El Descabello", con un 
destacado funcionamiento, programando actos y viajes y 
dándose a conocer en nuestra geografía. Tampoco debemos 
olvidar el gran número de aficionados, buenos aficionados, 
que no asisten a los actos taurinos que .se vienen celebra°"º 
en el pueblo por resultarles incómodos, debido a las preca
rias condiciones de las plazas portátiles y cuya postura, al 
menos debemos repelar. 

Teniendo en cuenta esta excelente afición, no olvidando 
las múltiples aplicaciones de una plaza de toros al margen 
de lo turino y supuesto el Ayuntamiento tiene comprada y 
escriturada la plaza antigua de toros, pensamos que el lógi
co camino a seguir y de esta forma soslayar riesgos inútiles 
como los de este año, sería el siguiente: 

1.- Encargar a un arquitecto de forma inminente un 
proyecto de remodelación y adecentamiento de la plaza. 
(Para ello, hay consignada una cantidad en el presupuesto de 
1.990). 

2.- Que el m.encionado proyecto se divida en fases, ya 
que al tratarse de una obra de gran envergadura se puede 
digerir mejor. 

3.- Que la primera fase consista en ejecutar las obras 
más primordiales e imprescindibles para poder celebrar fes
tejos taurinos, una vez conluida. (Esto se está haciendo en 
otros pueblos de la provincia). 

4.- Que se contemple en dicho proyecto la ampliación 
de la misma en lo referente a capacidad de espectadores, se 
le dote de callejón (para poder celebrar todo tipo de festejos 
taurinos) y se incluya la iluminación de la misma. 

5.- Hacer una coordinadora de la que formen parte 
Ayuntamiento. Penas y aficionados, para control y proveer 
recursos. 

6.- Exigir a otr.as instituciones extra-municipales ayuda 
económica (Junta de Comunidades, Diputación Provincial, 
Direcciones Provinciales, etc.). 

Pensamos con sinceridad que esto es viable y con los 
pies en el suelo se puede acometer tirando de las cuerdas 
precisas. Es hora de coger el toro por los cuernos. 

EL PORTAVOZ DEL P.P. FRANCISCO LUNA. 

OPINION DBL P.P. SOBRB LOS FBSTBJOS TAURINOS DB 

LA PASADA FBRIA. 

De igual forma que cualquier aficionado, al margen de 
la calidad de los mismos, nos hacemos las siguientes pregun
tas: 
-lQué aparejador o técnico firmó el informe enviado al Go
bierno Civil dando el visto bueno al estado de seguridad de 
la plaza portátil de toros?. 
-lNo debía pedir responsabilidades el Ayuntamiento al cita
do técnico, ya que a todos luces dicha plaza no reunía las 
condiciones mínimas de seguridad?. 
-lNo es verdad que pudo ocurrir una catástrofe si los novi
llos insisten en arremeter contra las tablas?. 
-lNo es verdad que muchos aficionados, sin ser técnicos en 
la materia, mostraron sus sospechas sobre la poca solidez de 
la plaza?. 

Somos los primeros en reconocer que este tipo de plazas 
son incómodas, polémicas y dadas a todo tipo de hecho 
anormales. Pero si aventurado resulta celebrar festejos tauri
nos en plazas de este tipo, temerario resulta consentir y cer
tificar positivamente cuando se tiene la menor duda. Esta
mos hablando de la seguiridad física de miles de personas. 

PARTIDO POPULAR DE LA SOLANA. 
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SONETOS DEL AGUA 
Trabajo ganador del Concurso 

(Lema Sed de agua). por José GONZALEZ LARA. Poético Feria J.990. 

AGUA DE LLUVIA I 
(... el pueblo era como el polvo níveo 

y la lluvia llevaba su cuerpo resucitado). 

Cae el agua, desliz de una tormenta ... 
moja el cristal del charco en el hoyuelo; 
un diluvio se agranda sobre el suelo 
donde la vid en parto es más sedienta. 

La lluvia cae y bañ.a la osamenta 
de los párpados rotos del majuelo, 
los blancos abanicos del pañ.uelo, 
y la torcaz de pluma cenicienta. 

Moja el agua los cinco toros; brama 
mientras que se despeñ.a y se le aclama 
por la lidia de potros cenitales. 

Se queda remansada, quieta y cala 
el cortezón de tierra que hace gala 
de un amor de caricias y esponsables. 

AGUA BENDITA fil 
( ... y tomaron agua bendita de la pila 
de Santa Catalina). 
Hízola Dios de nieve, no sabía 

otra agua mejor para su antojo: 
lágrima dulce o torrentera de ojo, 
salto de cataratas. Sinfonía. 

-Agua de curaciones de María
bálsamo de piedad para el enojo, 
testigo firme de cualquier sonrojo, 
página escrita de la epifanía. 

La tomo con mis dedos y es caricia, 
seda bordada de cualquier querube, 
-me santiguo para ahuyentar el duelo-. 

Hízola Dios milagro de novicia, 
sin hábito y sin velo, como nube, 
como ese amor que anima al arroyuelo. 

AGUA CRISTALINA, RIO AZUER 
... Y corre el río y la serpiente gana 

un paisaje de tilos y follaje. 
El agua es pura, sin ningún tatuaje 
que detecte su ayer y su mañ.ana. 

Cruza rauda, a caballo, y la temprana 
agitación de gloria y estiaje, 
hace que se transforme en oleaje 
y anegue el "aguanovia" la besana. 

AGUA DE ROSAS 11 
( ... y cuando estaban mustias las rosas una 
mano las dejó caer al agua del estanque). 

Sólo a la tosa triste se le extrañ.a 
y al echarla en el agua se "agualuna". 
Huele a flor destronada y una a una 
se desviste de pétalos, se baña. 

Tiene color rosado, olor a caña, 
temblor de viento casto que la acuna, 
tinte de sol y espejo de laguna 
y un girasol de nube que le empaña. 

-Un sorbo más para encender los labios, 
para hacer dulce el beso y los agravios-. 
Agua de rosas digo, agua de fuente, 

que corre, sigue, cae, llega amansada, 
cantarina se queda y apagada 
en el volcán de novia de tu frente. 

AGUA DEL POZO IV 
(. .. sabía que Dulcinea se miraba en el 
agua del pozo y ... ). 
Siete cántaros, siete, agua de mayo 

de una labranza antigua en desafío; 
agua de una corriente que no es río 
o es apenas sudor de algún desmayo. 

Lágrima en bruto del "aqueste" ensayo, 
del pozo de la casa y a ser mío, 
el rudo batallar y el desvarío 
que rompe !os silencios como el rayo. 

iCuánta noble verdad y cuánto trote 
por ganar la aventura a don Quijote! 
La tarde se persigna y se jalea, 

un brindis de fatiga se alza en vaso; 
se beben los aciertos y el fracaso 
del encendido amor por Dulcinea. 

V (miróse al espejo del río la níña y 
vióse más ángel aunque menos niña). 

Sueña el río saltar de gozo, quiere 
ser un potro cuatreño desbocado 
y un ganador de saltos de agua clara. 

Le falta doma, el látigo que hiere, 
las espuelas que arañan su costado 
y el ángel rubio que a ganar prepara. 
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11 TERTULIAS EN ... EL FRESCO 

El verano se acaba; 
aquello de "en agosto frío en 
rostro'', comienza a hacer me
lla en las noches estivales de La 
Solana. Sin embargo, las aceras 
de las puertas de gran canti
dad de casas seguirán por algún 
tiempo más albergando las 
conversaciones, cotilleos de ve
cindario y demás, que se dan 
continuamente cuando uno 
"toma el fresco" con familiares 
o vecinos. 

Y, como es lógico, nues
tros queridos amigos de las 
"Tertulias en ... " también se su
man a la fiesta, y es la puerta 
de CASIMIRO que alberga a 
tan peculiares contertulios. 
SERAPIO: iQué calores!, yo 
creo que este año vamos a su
dar más que ninguno. 
CASIMIRO: No me digas ná, 
que entre los grados de calor y 
los de ruido que dan la música 
del parque, no duermo nadica. 
SERAPIO: Pues anda que los 
de los turrones tampoco se 
quedan cortos anunciando 
sus cosas bien tempranico. 
DEME TRIO: La fe ria de ho
gaño ha tenío de tó un 
poco. (Con voz baja y al oído, 
DEMETRIO dice a SERAPIO:) 
Mira que si se enteran estas de 
aquí orilla de que fuimos a ver 
a la Marta Sánchez, esa en vez 
de dar el paseo por el parque 
que les dijimos (señalando a 
las esposas que estaban en un 
ronde al lado). 
SERAPIO: iCallate galán! un 
poco más y me quedo en el si
tio viendo eso!. 
CASIMIRO: l Vais a decir que 
El Fary estuvo mal? 
DEMETRIO: Pero es otra co
sa, hombre. El Fary tiene una 
voz de miedo, y la Marta dos ... 
que dan miedo. 
SERAPIO: Y cambiando de 
tercio les que le pasará algo a 
SEVERO que lleva dos días sin 
salir? 
CASIMIRO: iQué va; es que se 
iba a ir un par de noches con 
su mujer a cenar no sé donde. 
Pero creo que esta noche se va 
a llegar un rato. 
DEMETRIO: Por lo que de
cías tú del cambio de tercio. 

r- -
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lEstuvistéis en la novillada del día de 
Santiago? 
SERAPIO: iVaya negocio, galán! me 
llevé a mi cuñao de Valencia a la ba
rrera y casi se muere del susto. 
(SEVERO, que torcía la esquína en 
ese precíso momento, y venía escu
chando el comentario, no dudó en 
irrumpir, como siempre, con su pecu
liar y refinado estilo). 
SEVERO: Buenas noches, amigos. 
Vengo escuchando vuestro diálogo, y 
el tema de conversación me parece 
que no tiene desperdicio. iQue bo
chorno! La embestida de ;iquel novi
llo-toro al burladero de una plaza 
maltrecha. vieja, endeble y sin nin
gún tipo de cuidados, pudo acarrear 
tal holocausto humano que nos hu
biéramos estado acordando el resto 
de nuestros días. 
DEMETRIO: iBueno, bueno . ..! Tam
poco creo yo que será pá tanto. 
SEVERO: lQué no? Si el animal hu
biese pasado al callejón y arremetido 
contra algún pilar de los que sostie
nen este tipo de cosos, se hubiera 
producido un derrumbamiento en 
cadena que a poca gente habría deja
do en pie. 
SERAPIO: Lo que se dice exagerar, 
a lo mejor exageras, pero no te falta 
razón. Allí se pudo moragar. 
SEVERO: Estas cosas echan por tie
rra la imagen de un pueblo, y La So
lana no puede permitirse el "lujo" de 
traer festejos de tan pésima calidad. 
(CASIMIRO, que en esos momentos 
volvía de preparar unos chatos de vi
no, exclama). 
CASIMIRO: lEchar por tierra la 
imagen de un pueblo? l Y que me de
cís de la "presencia" que tenía el pre
sidente_ de la novillada? 
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les que eso sí da buena ima
gen? 
DEMETRIO: Algo dices, ga
lán. iQue cuando se ha visto un 
presidente con camiseta de 
hombrillos! si por lo menos su
piera de lo que va la cosa, bue
no está; pero es que ni siguiera 
eso. 
SERAPIO: Ná, que te traen 
una feria decente, con atrac
ciones bastante "apaí'lás", y 
luego te lo estropean en deta
lles como esos. 
(SEVERO, que escuchaba con 
gran atencíón, irrumpe de nue
vo en Ja conversación). 
SEVERO: Veo que tenéis buen 
sentido de la crítica. Estoy de 
acuerdo en que nuestras ferias 
y fiestas van subiendo bastan
te en cuanto a calidad de feste
jos y atracciones, pero tene
mos que procurar seguir li
mando algunos detalles feos. 
CASIMIRO: Detalles feos co
mo por ejemplo tener "toda
vía" colgando "a par" de la 
plaza un montón de banderi
llas, y "jirnaldas" de esas, de 
las que pusieron en la feria. 
DEMETRIO: Se conoce que 
será "mu costoso" limpiar eso. 
En fin, ya iremos viendo 
(Nuestros amigos de las tertu
lias se echan a la boca los pri
meros tragos de vino y unas 
aceitunas, y prosiguen su 
charla hasta bien entrada Ja 
media noche). 
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11 CARTAS AL DIRECTOR 
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ADIOS A UNA BUENA AMIGA: AGRADECIMIENTO DE 
LA FAMILIA URIEL-TER

Tras un trágico accidente de tráfico acaecido el día 12 de CERO. 
julio y veinte días de constante lucha entre la vida y la muerte, 
el pasado día 31 del mismo mes, nos dejaba para siempre una Sr. Director de GACETA 

DE LA SOLANA. 
persona amiga. Por medio de esta revis-

Doña María Eugenia Antequera García-Cervigón dedicó ta queremos expresar nues
toda su vida a la enseñanza, profesión que ejerció con verdade- tro sincero agradecimiento a 
ro cariño. Al llegarle el momento de su jubilación la aceptó con todas las personas que nos 
verdadera resignación, toda vez y según propias manifestacio- han testimoniado su senti
nes, la enseñanza era para ella después de su familia lógica- miento de condolencia por 
mente, toda su ilusión. el fallecimiento de nuestro 

Fué fiel colaboradora, junto con otras compañeras del co- esposo Y padre. 
legio Sagrado Corazón y demás colegios de La Solana, de las jor est Vay_a . para 

1 
to~os . desde 

. . . as paginas e mas sincero 
nadas escolares de la Semana Regtonal de la Zarzuela, rec1b1en- de los agradecimientos. 
do por ello la distinción de "La Rosa del Azafrán de Plata". 

En el acto del sepelio se vivieron momentos de verdadera 
emoción, sus deudos afligidos por la pérdida de un ser tan que
rido, recibían mientras esperaban la llegada del feretro, la con
dolencia de amigos. 

En el templo abarrotado de personal local y foráneo, se 
celebró el funeral, oficiado por don Candela López. Dicho acto 
fué un verdadero testimonio de dolor, a la vez que de amistad 
por la persona que nos había dejado. 

María Eugenia (Maruja como te llamábamos los amigos) 
descansa en paz. 

Tu recuerdo perdurará para siempre en nuestra memoria 
y en nuestro corazón. 

JUAN V/LAR PANTALEON. 

AGRADECIMIENTO DE 
LA FAMILIA ANTEQUERA 
GARCIA-CERV!GON. 

La familia Antequera 
García-Cervigón, agradecen 
desde estas páginas -ante la 
imposibilidad de hacerlo 
particularmente- los nume
rosos testimonios de pesar 
que han recibido por el fa
llecimiento de Doña María 
Eugenia Antequera 
García-Cervigon, tanto en el 
sepelio como en los días pos
teriores. 

[ELEFONOS DE· UTILIDAD.I PROGRAMACION .DE RADIO HORIZONTE ... 
Policía Municipal ......................... 63 11 82 
Guardia Civil ................................. 63 10 31 
Hospital Manzanares ................. 61 08 30 
Hospital Valdepeñas .................. 32 02 00 
Ambulancia ..................................... 63 10 96 
O M l C ............................................. 63 12 24 
Centro de Salud ............................ 63 12 67 

fARMACJAS DE GUARDIAJ 
Ji de agosto al 7 de septiembre Morales. 
7 al 14 de septiembre Joaquín Antequera. 
14 al 21 de septiembre Juan Antequera. 
21 al 28 de septiembre Miguel Fernández. 
28 de septiem. al 5 de octubre Amparo Oca
na. 
5al12 de octubre Morales. 
12 al 19 de octubre Joaquín Antequera. 
19 al 26 de octubre Juan Antequera. 

(Emisora Municipal de La· Solana). 

LUNES A VIERNES. 
17,00 h.- Informativo de las cinco. 
17,10 h.- Tarde de verano/otoño. 
18,30 h.- Musí-Pop. · · 

. 20,30 h.- La Solana al día (Informativo). 
20,45 h.- Panor:.ma deportivo. 
21,l5h.- Brilla el sur. 
22,00 h,- El Trébol. 
LUNRS: 20,00 h.- Anillo de estrellas (Información Taurina). 
MARTES: 20,00 h.- Relatos. 
MIERCOLES: 20,00 h.- Encuentro con la zarzuela. 
JUEVES: 20,00 h.- Clásieos.- 20,20.- La historia de aquí. 
VIERNES: 20,00 h.- Luz Verde. 

SABADOS. 
ll,30 h.- Musícal.- 12,00 h.- El Recreo. 
13,30 h.- La Solana al día.-13.40 h.- Agencia Deportiva. 
13,50 h.- Un sábado más.- 15,30 h.- Anillo de estrellas (información 
Taurina).- 16,00 h.- El Cine.- 16,30 h,- Tuvoescape,'" 18,00 h.- Rincón 
de lo español.- 18,30 h.- Café de media tarde (tertulia).- 19,00 h.
Menos da una piedra.- 20,QO h,- Sábado sabadete. 

DOMINGOS. 
13,00 h.- Líneas musicales.- 14,00 h.- 14,00 h.- Long-Play. 
16 00 h - Ritmo Güav .. 18 00 h - Metamorfosis. 
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CAJA DE AHORRO 
DE TOLEDO 

TRABAJAMOS POR 

NUESTRA TIERRA 

Mari Carmen García-Uceda Romero-A vila 
Empresa, Confecciones Santer, S.L. 

recibe su premio de Telesforo Reguillo 

Director de la Solana 

A SU SERVICIO EN LA SOLANA: 

Carrera, 79 ... Tfno. 63 13 16 
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Respirando . po libre. 
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